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EL LADO MODERNO-DE LA CIUDAD 

_De amerdo con el iegando Informe del alcalde Je1ú1 Rodríguez Hernández,. la foreltadón . 
y ornato de las vialidalle1 que circundan la-nuewa tEl'Dlinal de autobu1e1 -una superflde de 
40 hectáreas-, ser~ equhalente a cuatro v~1 la Mameila mdalgo. -
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Desvío de fondos en la Policía Bancaria 

SE. SINDICALIZAN . 
AGENTES POLICIACOS. · 

Señalan al ~eniente coronel Almada Gallardo 

¿Qué hicieron 
con los víveres 

M , ? . en acom ... -

Nos orillan a 1a 
justicia por propia 

mano: otomíes 

El templo -de Santa Rosa será recibido hasta que 
los salesianos cahnen el ·alboroto: el O~ispado 

Ex líder patronal y ami20 de Die20 
. ;, 

Ignacio Loyola Vera: 
empresarios al rued~ .· 

Los eleétores votan por las perso_nas, no por los partidos 

Desde el comienzo, su liderazgo-en la Coparmex estuvo pintado de azul y 
· blanco. Algunos ceiticaron que en su toma de posesión al frente del 
organismo cúpula del empresariado, hace f!Cho meses, estu¡iera Diego 
F ernández de Cevallos. Ingeniero agrónomo egresadQ del Tecnológico de 
Monterrey, el empresario distribuidor de tractores agrícolas y recién . 
afiliaJlo al PAN, dice que le gustan los riesgos y buscará la candidatura al 
gobierno del estado por ese partido. "Cuando hago algo lo hago para 
ganar", dice. Pero si pierde "no lo. veré como una derrota sino -como un 
. aprendizaje". Además, "si pierdó no me voy a morir: la vida da vueltas y hay 
q11e saber esperar la siguiente oportunidad". Miembro de una familia de 
antiguo arraigo en Querétaro, hermano del rector del ITESM-Querétaro 
y del ex delegado del INAH, dice no ser "lfl oveja negra" · 

.Por Mary González Hernández 

PUNTO DE VISTA 

+ El dinero, motivo del pleito entre 
obispo ·y salesianos: feliereses + De 
Guperin responsabiliza al pádre Ugarte 
de "todo lo que suceda" + Hasta 
.amenazasdemuerteredbícUcedobispo 
+ ¿Así educan a mis ·ovejas los 
salesian.os? pregunta la máxima 
autoridad eclesiastica del_ estado + 
Sergio Herrera, C,tra vez en la 
Rresidenda del Ts.J · 

· Por Luis Gabriel Osefo 

Y le atoro a la$ manganas 

EIPRIEN 
QUERETARO,. 

EN 1997 
Gustavo Abe/ 

HernándezEnriquez 

Primera parle 

CAMPEONES, DE NUEVO 

~ 
~:j - ... t 

Lo1 jugadore. de -El N11e•o. Alf_ranecer, vencedores del prima- tdrneo de medios de com1111kdón, · 
organbado por el Instituto Municipal de la Jvvm.tud: Ricardo Vázquez, Carlos Escobedo, Marcos 
Es'10bedo, .José Vázquez, "El_ Búfalo", llrael "Tita", lsraél López, El Gato López, El NEgrO Olalde, 
Carlos Mendoza, Moon. En la segunda fila tmemos al jugador que· en 1us tiempos jugó como 
profesional "E;l Torre.", "El Bollllo", "A Fox", el goI,!ador Moisés Es'10bedo, JelÚI Rfo1, el director 
técBico Andrés Vázque7., La .ma1cota Quetzalcoatl Vázquez, Sergio .y Noé E1c:.)edo. 
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Comunidad · El correo se1nanal Editorial 
+.Elegir lo que somos 

EduardoMendÓza 
Zaragoza 

. · La falta de respuesta oficial podría obligar a 
indígenas de Santiago -Mexqúititlán a hacerse 
justicia por propia mano, advierten inconformes · Santa Rosa: conflicto para crece~ 

Libtesoy, 
porqüe libre es mi 
· naturaleza. 

Hablemos ahora nada menos que 
del terna de la libertad. 
. Libre es el pájaro que vuela sin . 
pensar !=n el áyer, ni en el mañana. 
Sólo vuela. 

Libre;: es.el agua· que corre por las 
pen·éiientes pedregosas hasta 
fundirse con el océano. 

Libre soy, libre eres tú, libres 
somos todos cuando asumimos 
cada quien nuestro propio camino 
ysabemosconjuntarlos,enarmonía 
hacia el infiriito. 

Libre es la vida cuando fluye con 
naturalidad, . sin ser forzáda. Sólo 
vive el ·goza de ser como es. 

Libre es quien ama sifl esperar 
retribución alguqa. Sabe que el dar 
está indisolublemente ligado al 

. recibir. 
Libre es quien mira, contempla y 

. nojuzga Todawacciónpartedesde 
su centro, del propio corazón. 

Libre es quien sabe escuchar sin 
emitir juicio alguno. Sólo escucha, 
se compenetra y se compromete. Si 
tiene algo que decir, lo hará, sin la 
más leve pretensión de influir en 
nadie. Sólo expresa su propia 
naturaleza. 

De acuerdo a los antecedentes 
penale~ del Profr. Ambrocio 
Moreno Gómez, supervisor actual 
dé la región de Tolimán, Querétaro, 
este individuo no merece estar 
dentro del estado, profes0r que ya 
ha sido-expulsado en la comunidad 
de Santiago Mexquititlán por ser · 
.un tipo violador, córrupto y 
manipulador, según expediente 
ante la Procuraduría General de 
Justicia del Estado de Querétaro. 

Durante varios años solamente 
. ha provocado una serie de 
problemas en varias comunidades 
mdígenasde la région de Amealco, 
y en consecuencia el Profr. J. Tito 
Morales León, Jefe del Depto. de 
Educación Indígena, ha·solapado a . 
este tipo con ,todos los delitos 
cometidos. Sin embargo, hasta 
ahora no ha habido ninguna 
respuesta de parte . de las 

. autoridades de Gobierno del . 
&t:ado, USEBEQy SNTE. 

Lo que nos preocupa eri ~ 
momentos si no se resuelve este 
problema muy pronto, lo que va a 
suceder es tomar las armas con 
nuestras propias manos como ha 
sucedido en muchos lugares de 
nuestro país, desapareciendo en 
vivo a estos violadores, corruptos,., 
y manípuladores, ya que las leyes 
mexicanas no garantizan al pueblo 
indígena. Esta divulgación lo 

hacemos llegar ante la prensa para 
que las autoridades 
(;Orrespondientes no· digan que no 
están bien informados en los 
suces<is. Por tanto, ellos serán los. 
culpables de Jo que suceda. 
Reiteramos enérgicamente que si 

no hay ninguna solución, este 
problema va aseguir adelante bruta 
ver la realidad oe las cosas. No 
obstante, hay tres maestros ·más 
involucrados en otro problema 
parecido al anterior. Los autores 
siempre han sido personas 
oriundas del estado de Hidalgo y 
son: • 

1' . . Unajefade-zonade la región de 
Amealco. 

2. Un' supervisor de la comunidad 
de Santiago Mexquititlán y 
· 3. Un director de albergue del 

Earrio ID de la misma comunidad. 
Los habitantes de Santiago 

Mexquititlán pedimos ante las 
autoridades&: USEBEQ, Gobierno 
del Estado y del SNl!E, que no se · 
escondan por un convenio fiiTÍtado 
por ellos con fecha 12 de marzo de . 
1996. Este documento sigue vigente 

_ ylosproblemasavanzan. Novamos 
a ser responsables de lo que suceda 
después. 

Atentamente 
Gmpoinoonfo1D1edelacomunidad 
de Santiago Mexquititlán, muni- . 
cipio,de Amealco de Bonfil, Qro, 

~ 

No es el de Santa Rosa de Viterbo un caso inédito. Ni en Querétaro, 
y menos aúnen el país. Noticias de fieles que se levantan-para impedir 
que un párroco sea cambiado, 59n muy ii'ecuentes. Las tomas de 
inmuebles religiosos o el uso de sus ~nstalaciones para manífest:ar la · 

. protesta, son menos recurrentes, pero no son hechos insólitos. 
Tampoco son extraños los conflictos entte el obi~o y su c;l.ero o entre · 
los dos cleros. que componen la estructura sacerdotal del catolicismo: 
el regular y el secular. · 
Dada la identidad que muchas comunida.des llegan í' desarrollar con 

sus guías religiosos, es frecuente que cuando hay una orden superior 
de traslado de álgún clérigo se suscite una confrontación. En el caso 
de Santa Rosa elc.onflicto tiene dos vertientes: la confrontación entre 
el obispo y la orden salesiana, y la confrontación entre e! obispo y la 
feligresía del barrio. , 

Es de esp~arse que monseñor Mario de G~erín exprese, con · 
hechos, el sentido cristiano de la autoridacl. Es de esperarse que sea 
él quien tienda la mano v.ara dialogar evangélicamenf.e ~ descarte 
estrategias de desgaste paia~ con la ventaja que da el pO'der, vencer 
a la otfa parte por cansancio. Es de esperarse, igúalmente, que la 
.comunidad que· se sienté agraviada por la decisión episcopal busque 
un entepdimiento propio de su profesión religiosa. Es de esperár que 
el conflicto, en lugar de hundir a la feligresía, la haga crecer. 

, 

Libre es quien, sin atadura8, vive 
aquí, ahora, en todo su ser, -sin 
condicionamientos. 

Ubre es quien está siempre 
despiertoyvivefeliz,guiadoporsu 
v.oz interior. 

Una (le taxistas y patrulleros 

· Libres somos todos cuando el 
amor es nuestra pauta a seguir. 

Libres somos cuando asumimos 
• eLri~sgo de aventarnos al vacío, 
decididos a cruzar las barreras de la 
convencionalidad, sin eÍ temor de 

. perderlo . todo. Sabemos de 
antemano que damos el todo por el 
todo. . 
Libres somos, futalmente, cuando 

tenemos la sabiduría de elegir lo 
que somos. · 

Señor director: Le solicito la 
publicación de esta carta, enviada 
al C. Adolfo VegaMontoto;director 
Gral. de Següridad Pública y 
Tránsito del.F.stado. · 

Para que se tomen las medidas o 
sanciones que pocedan, expone
mos .los siguientes hechos: 

Procedentes de la . ciudad de 
México,mi~yyo,SQlicitamos 
uh taxi en la terminal de autobuses 
de Querétaro, indjcando nuestro 
destino en Av, Universidad (como 
siempre lo hacemos cuando 
regresamos a esta · ciudad); el 
boletero nos entregó un bol e.to rojo 
no. 312687, en el cual se indica 
como destino Av. Universidad. 

Abordamos el tui N" económico 
736, y le. hicimos saber al chofer · 
exactamente nuestro destino. Al 
misinó tiempo· le sugerimos tres 
rutas. Salimos de lo\\ central y el 
boleto fue checado con la siguiente · 
leyenda "l oct '96 AM 12 39". 

El chofer decidió tomar la ruta de 
Av. CimatarioaAv. Circunvalacióii. 

AMANECER 
DE QUERETARO 
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En el puntó de Av. Circunvalas;ión 
y Av. Universidad, el chofer nos 
pide más dinero por llevamos 
nuestro destino final y detiene la 
marcha del vehículo: Como no . 

· estuvimos de acuerdo con su 
petición, el ·chofer · quería 
regresamos a la teiminal. _-

Ante una actitud muy 
sospechosa del estado del chofer y 
viendo que él abusando de la .hora 
y de nuestro cansari~io, decidimos 

Creernos que los taxistas que dan 
servicio e11 la terminal, deben de ser 
per8onas honestas, honorables y 
que no abµsen del pasaje. 

En nuestro caso, sugerimos que 
se revisen los antecedentes del 
chofer en cuestión, su estado fisico,. 
llamarle la atención y en su caso no 
permitirle su acceso a la central o 
retirarle la concesión de sus placas. 

Asimismo recon<>cer el compor
tamientode los patrulleros de VIVE''. 

A.gradecemos de antemano la 
atención prestada a la presente, 
esperando tener pronta respuesta 
a este caso, quedando de ustedes. 

Atentamente. 

M. Pablo Pérez C. 

bajarnos del autorri.óvil. • 
Dada la hora; con bastante.temor 

nos-vimos obligados a caminar con 
nuestro equipaje, rumbo a nuestro 

De S_igifredo Soltero a Marcos-Abreu · · 

domicilio. En nuestro trayecto a la MiestimadoEfraín:Tedirijoestas 
patrulladeVIVENo.tl2lehicimos · breves l~eas, antes que nada para 
elalto,lesexplicamosalospolicías agradecer tus atenciones y la 
la situación y ellos en un acto de entrevista que serviste hacer a este 
protección, muy amablemente nos servidor. Muchas gracias. · 
llevaron hasta nuestro-domicilio. Acuso recibo de los comentarios 

Ante todo lÓ anterior expuesto, de Marcos Abreu publicad,os en El 
pensamos que no debe de repetirse Nuevo Amanecer recientemente, 
porque afecta al 'turismo que nos ·donde expresa sus puntos de vista 
visita, así como ,a nuestros . respecto de temas tratados en la 
condiudadilnos. · columna que me hacen favor de 

publicar .. Aunque no comparto 
todos sus ·puntos de visfa, le 
agradezco la atención. Me gustaría 
platicar ·P.Crsonalmente con él en _ 
alguna· ocasión para que · 
intercambiemos opinion~s, 

Un saludo para todo el equipe de 
colaboradores de El Nuevo· 
Amanecer. · · 

Dip. Sigifredo Soltero AMclrez 

Director,: Efraín Mm~~ Edi'tores: Manad Ba'llández B&'lllaélez y l;Jaiba-to Sánchez Parral Adm,inistradora: 

·, 
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Ex líder de los patrone~, ami20 de Die20 Femández de ~vallos 

Cuando hago algo, lo hago para gallar, 
di~e el empresario Ignacío Loyola Vera 

Para ,emp~zar, dice convencido Ignacio 
Loyola Vera: . · -
-Que quedemüyclaró: e_n este momento

no tengo nada, pero voy a buscar una 
posición política. Voy a luchar por la 
candidatura a\ gobierno de Querétaro con 
todas mis fuerzas, mi inteligencia y mi 
voluntad:" · · 

Empresario de 42 años, ex presidente de 
la Confederación Patronal de la República 
Mexicana en · Querétaro, y desde hace 

· apenas unos meses afiliado al Paitido 
Acción Nacional. Miembro de una familia 
de antigu~ arraigo en QuerétarQ Loyola 
Verarevelaquehayquienes"mehandicho 
-que sería un fracaso muy grande" si no es 
postulado por el PAN~ la gubernatura. 
Pero "asumo-el riesgo porque cuando hago 
algo, lo hago para ganar"; 
· Al referirse a las críticas de que ha sido 

-objeto sobre todo en las últimas semanas, 
e l empresario argumenta que en este 
momento se encuentra con mucho trabajo -
en su empresa _distribuidora de tractores 

. agrícolas. · 
"Mi salida de Coparméx se qui8o 

malinterpretar ~xplica el hermano del 
director del CampusQuerétaro del ITESM 
y del ex de legado del INAH en la 
en ti dad-, pero a fin~I de cuentas 
prevaleció lo que era el verdadero sentido. 
Yomeibade laCoparmexparanodañarla, 
porq~e tnuc~o se habla, aunque no de 
ahonta, de que la Coparmex está pintada de 
azul y blanco. Coinciden los colores con 
Acción Naci,onal, los principios son 
bastante parecidos y obviamente porque 
se -ataca al sistema, se ponen posturas 
duras a un sistema que se requiere que se 
le present~n posturas duras, pero eso no 
quiere dec1F que la Coparmex sea lo mismo 
que Acéion"Nacional . -
. "Có1;>armex en una organización 
mtermed1a, apartidista y Acción Nacional 
es un partido político. Pero tampoco quiere -
decirqueenCoparmexnoseamospolíticos, 
Realmente la poStura ,de Coparmex es 
económico-política, sus propuestas 
siempre han sido para mejórar 1<1 economía 
y también _para las cuéstioQes política$", 
añade. . · 

Entrevistado por este semanario; más 
reposado y reflexivo, varios días después 
de que fuera destapado por el PAN como 
uno de S\lS precandidatos al gobierno del 
estado, el empresario explica: "Siento que 
me llevo más de lo que pude haber hecho 
porCoparmex. Dejomuchosamigos,mucha 
gente va liosa que .conocí y que son 
amistades que se- conservan . 
Afortunadamente esta decisión de ninguna 
manera daña esa _amistad y espero que no 
dañe a otras que tengo inclusivé dentro del 
mismo priísmo. Creo que el hecho de que 
pensemos diferente no nos hacé enemigos. 
Y en la política no es el ataque lo que,yale". 
. Habla Loyola Vera de cómo decidió 
aband,onar la dirigencia del organismo 
cupular empresarial que encabezó los 
últimos ocho meses. 

Por Mary González Hemández 

todos los días", al lado de otros grupos y 
partidos, como el PRD, la Canacintra, la 
Canaco y otros organismos intermedios 
que son actores muy importantes en la· 
democracia. En este sentido,_dice, "sería 
muy injusto decir que'Acción Naciqnal es 
el único que ha contribuido para que haya 
una democracia en este país". : 

-¿Las preferenci~ de los empresarios 
en Querétaro son_principalmente del PAN 
y del PRI ó las hay también por el PRD? 
-Sí, las hay también por el PRD. Aunque 

principalmente las pfeferencias 
empresariales son podas personas, en este 
sentido nonosvamos tanto por los partidos. 
La gente-vota por las personas. Y como un 
ejemplo claro le puedo decir que en las · 

manifestóquea8istíacomoun-atnigepersonal - pasadas elecciones much~ gente no votó 
y no como un acto político". _ porelPRlsinoporla persona dellicenciado · 

Sin embargo, indica, "desde ahí quedó la BurgosGarcía. . 
marca, era mucha la insistencia, v enían los -¿Su presencia en la contiénda se ubica 
tiempos políticos y decidí dejar la Coparmex en la ala neopan isla? 
en parte por la insistencia de los medios, - Le.voy a poner un ej emplo, muy claro: 
porqueibaasermuydificildespuésdecirque Emilio Maccise; presidente del Club de · 
no; o que se prestara a que yo use laCoparm·ex . Industriales, me~cionó que era priísta y no 
para _afgo. Entonces antes de que se arreciara pasó nada. Y luego unos días después yo 
esa presión dejo la Coparmex. Y en este menciono que soy panista y arde Troya. En 
moritentQ al dejar la Coparmex; lo unico que este senti<to, yo me pregunto: ¿qué es lo 
_so)' es un militante de Acción Nacional". que pasó? Es la respuesta o es la persona. 

Ingeniero Agrónomo egresado del lnstitutO- ¿Es el neopan ismo o es el priísmo 
Tecnológico y · de Estudi0s Superiores de dinosáurico el que-no permite que haya 
Monterrey, el emJ>resario se dice simpatizante diferencias de opiniones? · 
del panismo desde 1988, éuando otro -¿Ustedvendríaatraeralneopanimroa 
empresar.fo,ManuelJ; Clouthierabanderóal Querétaro? · . 
PAN. S« asume como .una "persona. con _ •-Noquisiera.serelCristóbalCplóndela 
honestidad intelectual" a quien al asumir 1á política en Querétaro. En Acción Nacional 
dirigencia de los patrones se le despertó la hay una democracia interna y el resultado 
inqu,ietud política. "Se dieron las cosas, veo lo tendrán las personas que van a emitir el 
la pÓsibilidad de haced o y voy a bUSC<!f Una sufragio, por ello no puedo !!é!ber qué va a 
posición política". · · pasar. · 

Contend~á con otros aspirantes fuertes. -¿Por qué cree que el PAN se fijó en 
"A mi me gustan los riesgos. Hay quienes me usted como posible candidato? · 
han dicho que sería un fracaso muy .grande si - El mayor patrimonio que tengo es mi . 
no lo logro, pero yo no lo veo así. El hecho de familia. Sinfalsamodestia, de$Clemi abuelo, 
que yo participe en una convención para mi padre y mis hermanos hemos dado 
obtener un~ .candidatu~a dentro del PAN y si muestra de honestidad y afortunadamente 
la convenc1on no cons~dera que sea la gente -J- le pueqo d~cir, con m~cho orgullo, que_ ~o 
adecuada, pues lo haran saber con su voto y tenemos runguna oveja negra en la faituha 
yo voy a tener que perder. Pero yo no lo 'voy y eso de alguna man_era creo· que es lo que 
a ver como una derrota sino 'como un cuentayloquévale.Ahora,loquey.óestoy 
aprendizaje. El hecho de perder en la haciendonocreoquese-aparaconsiderarme 
co,nvenci?n no ~e preocupa. Si pierdo no me · como oveja negra. 
voyamonr, lav1dad3weltasyhayquesab'er -¿Cuáles serian los puqtos criticables 
esperar ~a oportunidad de .nuevo. Voy a delPRI? . ·· . . 
trabajar con mucha limpieza y transparencia - La ideología ·es buena, excepcional, 
y sujeto a I~ normas del partioo. pero el problema son las personas. Dentro 

-¿Fue su mejor decisión? de los partidos somos las personas las que 
-Eso lo va a decir ef tiempo, sin embargo hacemos fa diferencia. Con esto no quiero 

creo que es una decisión de ~ongruencia. decir que todos los malos estén en el -PRI ni 
J:?esde que_ e~~ve dentro de la Coparmex que todo~ los buenos estén en otros 
siempre he cnttcado mucho el quietismo el p~idos. La historia es la que·vajuzgando 
no participar. Entonces, cuando se prese~ta quién es bueno y quién es malo. , 
una posibilidad de participar, por elemental -¿En este sentido1 que gobierno cree . 

. c?ilgruencia debo participar. Debo poner el usted que ha hecho más.dificil la situación 
ejemplo y tomo el nC!lgo y además cuando yo·- en el país? 
hago al~o lo hago para ganar. Voy a buscar - El de Carlos Salinas fue realmente un 
la candidatura con todas mis fuerzas, mi gobierno maquillado totalmente que nos 
inteligencia y mi voluntad.. . llevó a la ruina del país. Y no quiere decir 

LOSELECTORESVOTANPOR 
PERSON~,NOPORPARTIDOS "Mi entrada a Coparméx estuvo pintada 

de azul y blanco. Con la presencia de Diego 
F0rnández de Cevallos en mi toma de ·Cuando se le cuestiona sob~e la aportación . 

que haya sido el único culpable de lo que 
éstamos viviendo sino que ya el señor . 
Salinas dejó marcadas las uñas en el cajón, 
fueloúltimoquehabíayselo llevaron. Que · 
era lo que había, pues las paraestatales que 
vendieron todas y no disminuyó nada la posesión - incluso mucho se dijo que fue que ha dado el PAN en el ámbito de la 

un.evento político y no empresarial- , yo democracia y el desarrollo económico del 
salí con el sello de panista aunque no era ·· país, Loyola Vera responde que su partido ha 
así. Inclusive Diego Fernández de Cevallos - contribuído a " la democracia que debe vivirse 

. deuda externa y la pregunta obligada es 
donde está el dinC!o de las paraestátales, 

Pasa -a la página JO· 

El correo semanal 

¿Qué hicieron con 
los vívere~?, 

pre~ntan en Maconí 
A la opiníón pública del_ municipio de 
Cadereyta y Maconí: 
. Me permito informar que en la Délegación 
municipal de Maconí, Cadereyta de Montes, 
Qro., que a su cargo tiene el Sr. Aurelio 
Hernández Trejo, aqún están p~e de los 
víveres que recibieron de las personas que se 
solidari~oo en la tragedia del 14 de abril que 
ocurrió -en el incendio del bosque de la 
comunidad ya mencionada, coincidente en la 
terrible tragedia de la muerte de nuestro 
párroco, padre Francisco Botc;y. ' _ 

En esta delegación quedaron ¡¡lmacet)ados 
produc~s ~mestibles, artículos varios, ropa, 
etc., y habiendo tanta gente necesitada no se 
fes ha dado su uso' adecuado. ·Productos de 
leche se··echarón a perder, cuando-\Úvieron 
que haber sido distribuidós y no se hizo. 
¡Cuántas· personas con muy buena fo ~e 
solidarizarse lo hi?:() y qué tipo de autoridades 

. -tenemos en es.ta delegación!, - y sin 
equivocarme los demás productos 
seguramente los util izarán en- tiempo de 

' campaña para engañar a la géltte que les, dará 
su voto a cambio de unas prendas que no les 
han costado de su bolsillo. 

Estas son las sospechas que .hay -en 
. perscinas con las que he platicado y se reset"Va 
seguramente para esos fines porque tanto 
tiempo y no las reparten a comunidades muy 
necesitadas. Tampoco se 'asegura, pero se 
cree que lo mismo pasó en la presidenci¡¡ de 
Cadereyta: quedait>n productos de primera 
necesidad, ropa y cobertores que seguramente 
pueden darle ese uso en los, tiempos de 
campaña, porqué ¿cuáles son los propósitos 
de éSto? Escuché a la regidora priísta María 
Concepción y a la e$posa del presidente, 
Dolor.es Gamas, que se estaban poniendo de 
acuerdo para rifar unos cobertores a las 
_comunidades, pero nunca lo han·hecho y por 
eso St' sospech¡¡ que quedaron víveres 
almacenados en la presiqencia, y ya éstos no 
pasaron a Ma9oní. 

C.J. Mario López Lugo 
Regidor del Ay.jlntamiento 
deCadere,ta porelPRD 

·La basura: 
·¿negocio rédituable? -

- Por Rosa Mejía 

¿Cuándo se había visto, estimado lector, 
que la mayor parte de la población 
entablara _una ~specie de competencia 
por lograr.sacar de la basura un centavo 
más para la diaria subsistencia? Hago 
esta reflexión a raíz <le-que la semana 
pasada, al ir a comprélr a un Super en 
pleno centro de la ciudad, ya noche, ví a 
una señora anciana, una viejecita, 
hurgando dentro de los pocos botes de 
b.asura que quedan pegados a los postes. 
Su bú'squeda consistía en localizar latas 
_de refrescos de aluminio, y la pregunta 

_que mehicefue: ¿cuántas latas tiene que 
juntar para siquiera un kilo? Y también: 
¿hasta cuándo entenderemos los 

-mexicanos que no hay mal que dure cien 
años rii enfermo que los ag1'anfo? Y lo 
peor, si nuestros. antepasados vieron la 
actual situación, mej0r se welven a sus · 
tumbas. y para allá vamos, si sigue así la 
cosa. Ni modo. · · 

Hasta la,próxima. 
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Gerardo Romero Mendoza y Omar 
Pérez Torres, miembros de la mesa 
directiva del. Sindicato Unico 
Independiente de Policías 
Bancarios, que se encuentra en 
proceso de integración, acudien,ln 
a este semanario para denunciar 
públicamente las irregularidades 
que se han dado dentro de esa 
empresa privada, como el desvío de 
fondos-registrado desde la pas..da_ 
administración, que encabezó . 
Ramón DavidAlmada Gallardo. 

· En este redacción, los 
denunciantes que representan a los 
580 agentes de seguridad, 
informaron que en respuesta a las 
gestiones que · han hecho ante el 
gobierno estatal, solamente han 
logrado que se haga una auditoria 
interna a la corporación, a cargo de 
ReynaLeal, quien "laearc;almmdo 
desde 8us oficinas ubicadas en 
gobierno del estado y "lo más que 
ha estado en las oficinas de la 
corporación ha sido hora y media, 
cuando una auditoría debe hacerse 

, dentro de las oficinas", indicaron. 
Respecto al' desvío de fondos, 

Romero Mendoza y Pérez Torres 
aseguraron que existen in~iciosde 
que el anterior director, Ramón 
DavidAlmada Gallardo, tiene que 
ver con ésto. "El renunció desde el 
pasado 31 de agosto ytodaví¡¡ tiene 
a su servicio una unidad de la 
corporaeióil,~ásdequecuando 
daba notas de gastos o consumo a 
la empresa, lo llegó a hacer ha&ta 

, ¡)or 5 mil o 10 mil pesos en gastos 
médicos. Y no sólo.eso, sino· que 
t.Jdavíasiguemanipulando al actual 

. <!irector, E.mi.que .Lugo". Además, 
"nosotros nos preguntamos dónde 

- quedó el dinero.delfondo de ahorro 
de 2 mil pesos por cada uno de los 

_ 170elementosdelacorp0ración". 
. Los elementos de seguridad de 

esa corporación policiaca, precisan 
también que esa empresa "está 
funcionando como fantasma 
porque no está re~strada ante la 

· Se.cretaría de Hacienda, sino que 
trabaja bajo. la tutela de Seguridad 
Pública, además de que a los 
trabajadores nos tienen registrados 
anteelIMSSconelsalariomínimo, 
aun cuan~o nosotros ganamos más . 
que esQ. · -
Al mismo tiempo, la empresa está 

evadiendo gastos y ganando 
muchó dinero. Por ejemplo, del 
primeroal 15dejuliódeestemisrno 
año, en un servicio que se dió a la 
empresa Cerveza Modelo de; 

Maestro· 
desmotivador 
Ma. JosuneAguila 

. Mejorada 

Como catedrático tenemos en la 
universidad al maestro de la vida, 
el que todo lo sabe. Por eso, al 
pedirnos él un ejemplo de su 
materia en la vida práctica, está 
mal, sea por una causa u otra. 
Muy subjetivamente es 
desalentador. Y peor aun si 
logramos superarlo en alguna 
respuesta tambien estamos 
desaprobados. Durante todos 
mis estudios he tenido que 
convivir con · maestros, 
licenciados y doctores, pero no . 
con este gran ·"sabio" del 

-Derecho. 

Los policías se ~indicalizan; acusan al Thniente Coronel Almada Gallardo 

Irregularidades y desyío de fondos en la 
P_olícia Bancaria, denuncian agentes -

• 
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Querétaro ~ubicada_ en 
Constituyentes-,. con tres 
eJemertto·s . qu·e ganan 
quinc~nalniente 631 peso(, 
cubriendo un horario de 24 _por 48 
hora8, y otro de 8 horas; se pagó a 
la corporación 12 md 39 pesoS. 

· ~Haciendo cúentas, vemos cómo la 
empresa hace un gran negocio 
porque inclusive a V«<CCS ni siquiera 
factura, comoesel caso de el Centro 
Joyero de Plaza de las Américas. 
Tainbié.n en la Caseta de Celaya la 
corporación -presta slÍs servicios 
convigilanciacon 15elementosde 
24 por 48 hor_as, ganando 
quincenalmente cada un!) 631 
pesos; sin embargo la empresa 
cobraporelserviciomemual36mil 
432 pesos". · _ 

Por ello y debido a la apremiante 
situación que viven los miembros 
de la corporación de Policia del 
Estado, Bancaria, Industrial,, 
Comercial y Auxiliar (PEBICA), 
indicaron a este semanario que· pese 
a haberse entablado rtegociaciones 
con el gobierno estatal y con los 
directivos de . la corporación 
policiaca, "losacuerdosnohansido 
r,espetados, aun cuando son 
pet,iciones de justicia, ya que 
nosotros por la misma naturaleza 
de m,1estro trabajo contínuamente 
estamos arriesgando la vida y para 
la mayoría, en caso de un deceso, 
nuestras fam.ilias quedan en el más 
completo desamparo". 

El Coordinad·o.r 

C03RAN!.A 

"Se acordó otorgarnos un período 
vac_acional de 20 días por año, y 
ésto .no sé ha cumplido, : 
argumentándose que aún no, se 
termina el rol del año en curso y que 
faltan compañeros por salir a 
disfiutar su descanso. Todavía no 
i-ecibimos la modificación salarial 
ante el IMSS donde aparezca . el 
salario real, ya que estamos 
registJ:ados como vigilantes, can el 
salario que a estos correspé>nde, 
cuando el trabajo que 
desempeñamos es de policías". 

Asimismo, "se nos ha dicho que 
contamos cqn seguro de vida, pero 
en la práética no hemos firmado 
nirigún documento y sobra decir 

. que no tenemos ningún .recibo. 
· Hacemos notar que día con día 

estamos arriesgando Ja vida o 
exponiendo a quedar fisicamente 
incapacitados. Porotraparte, dentro 
de un acuerdo firmado con fecha 
octubre 19 de 1989, se habí~ -
estipulado un porceníaje del 50 por 
ciento del costo de los útiles, por 
cada hijo, de cada policia, dicho 
documento fue firmado de 
aceptación y autorización por el 
Lic. Rafael Roa Torres, quienfungía 
entonces como el jefe de Seguridad 
Pública". 

Indicaron que "conforme a los 
artículos 25 y 42 de la Ley de 
Trabajadores del Servicio del . 
Estado y Municipios, así como la 
LeyfederaldelTrabajo,elpagopor 
tiempo extraordinario despucSS de 9 
horas semanales, será en un 25 por 
.ciento sobre éste". 

allardo 

hasta tres meses para entregar la 
_liquidación y diciéndon~ además 
que si nonos parece que le hagamos . 
c:Onio -queramos, que él está muy · 
.bien relacionado c9n todo el 
gabinete dé gobierno". 
Enloqucserdicrealtiempocxtra, · 
l~s d.irigcntes s~ñalan que "el 
director cobra por los servicios que 
hacemos con tiempo adicional a 
nuestros turnos y nosotros 
desconocemos el destino de tales 
ingresos, ya que nosotros jamás 
~ibimos ingresos como tiempo 
extra, ya que los pagos adicionales 
aparecen , como 'ampliación · de 
servicio' (compensación) que no 
se paga igual, ya que entre otra8 

· cosas, por ley, pasando de nueve 
horás, el tiempo extrasepap triple". 
Y en cuanto al aguinaldo, porúltUQo, 
menci'<>nan que "en una 
manifestación de los policías de 
PEBICA hecha en 1989 se acordó 
con el entonces director que los 
elementos de PEBICAse lesdaria la 
misma cantidad por .concepto de 
aguinaldo que a los elementos de 
Seguridad Pública y ésto no ha·sido 
respetado". (Mary González 
Hemández) 

SALON TORCAS 

Foros y visita a 
· familias 

Inició JOA la 
segund~ fase 

de su campaña 
Fn el arranque de la segunda fase 
de su campaña por la candidatura 
del PRI al gobierno tlel estado, _ 
José Ortiz Arana inició un 
programa de visitas domiciliarias 
en colonia.s de la capital del 
estado. Asimismo, el 30 de 
septiembre ~abrió una oficina 

·dende su equipo ofyecerá asesoría 
técnica y legal. Según un 
comunicado, .el subsecretario 
general <lel CEN del PRI alterna 
actos masivos en diversos 
mtmicipios cm acercamientos 
diredos cm familias. -

El sábado 26.de sq>tiembre, el 
aspirante encabezó, en el Salén 
T oréas del Hctel Real de Minas 
Wl Voro de la Mujer, en el que 
participaron varios cientos de 
muja:es "provenientes de los más 
diversos sectores y círculos 
Sociales" . . Ahí, ~~añada de 
su esposa Helenita Gomez y sus 
doshij~ dijo que en las-mujeres 
.la "capipaña por el cambia" -
para devolvct losprincipios éticos 
a · la. polítia>- tiene wia de sus 
mayoresfortalezas. "Lapresencia 
de la mujer me da el valor y las 
fuei'zas para continuar en esta 
lucha por el caµibio y hacer frente 

· a incom¡)rmsimes y ataques", 
dijo. 

Retieró su exígencia de que 
"los corruptos"' sean expulsados 
"de~ quehaca- político" y que se 
cambie la forma dehacerpólítica 
para extirpar el deqazo y las · 
decisimes cupulares. lnsistió .en 
que la política es "para~ a la 
sociCdad y no para enriquecerse 
ilimitadamente". Más adelante, 
dmwició que la maestra Patricia 
Ro~íguez, una ·dé sus 
colaboradoras, es víctima de 
"represión" por parte de la 
USEBEQ "por el simple hecho de 
participar en política". 

El mismo día, Ortiz Arana se 
reunió cm máS de 200 persooas 
en wi desayuno, en San Juan del 
Río. Ahí in.si&ió en que busca el 
poder para servir en wia forma 
"limpia y hmesta, y nwica como 
wi medio para enriquecerse y 
corromper". 

En un escrito enviado al 
gobernador Enrique Burgos, los 
inconformes dicen que "he.,ios 
tenido ya algunos acuerdos, 
concretamente desde el año 1989 
con el anterior director, Lic. Rafael 
Roa Torres y ya desde 1991,conel 
acµial director, Tte. Cor. Ramón 
Almada Gallardo, pero 
lamentablemente no hemos visto 
mejoras, mucho menos 
soluciones". Y ante ello, los 
inconformes entregaron a este 
semanario documentos donde 
exponen las irregularid¡¡desque hay 
dentro del organismo de seguridad. 

-Gerardo Romero Mendoza yOmar 
Pérez Torres, quienesactualmente 
se encuentran conformando ·un 
sindicato independiente, 
manifiestan preocupados por la 
forma en que los directivos abusan 
de los trabajadores. Y exponen que 
"cuando un elemento causa baja, el 
directornonosliquidadeinmediato, 
sino que en algunos casos hán 
transcurrido hasta cuatro meses 
para entregar los finiquitos, 
argumentándo ,que la ley lo ampara .José Orttz Aran.a en d Foro sobre la mqjer. 
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Los feligreses quieren una respuesta formal antes ·del 17 de octubré , 

El templo de Santa Rosa será recibido 
hasta que los salesianos calmen el 

alboroto, señala Jo~é Morales · 

La disputa por Santa Rosa de 
Viterbo no termina. Aún cuando el 
obispo decidió postergar, por 
tiempo i.J,tdefiñido, la entrega del 
templo, los feligreses --que no 
quieren ver salir a "los padres 
salesiano!r- exigen que se defina 
una respuesta antes del 17 de 
octubre, fecha· en que está prevista 
la presencia de jerarcas católicos 
con motivo del cincuentenario de la 
coronación de la Virgen del 
Pueblito. Por su parte, el obispado 
r.eclama una ·entrega pacífica del 
templo, y hasta que no se haga así, 

-~ste no será aceptado, según 
advirtió el vocero oficial José 
Morales Flores. 
"Qu\!remosque sea algo concrete 

y . que "'.ªYª por escrito"; señaló 
ante este. semanario Rosa María 
Trejo, vocera del grupo defeligreses 
que se ha plantado afuera del 
lemplo día tras día. Según los 
feligreses, el pasado viernes 27 de 
septiembre, . -recibieron los 

·salesianos un comunicado del 
obispado, el cual expresa la 

. in9eterminación de la entrega hasta 
que ésta no se haga pacíficamente. 
"&to es una medida para tapar 
todo" mientras pása la ceremonia 
de El Pueblito. Es por eso que 
"queremos algo seguro y definido. 
Ya tenemos más de mil firmas a 
nuestro favor y no pensamos correr . 
y dejar i,:1 templó en manos de la 
diócesis", añadió la señora Trejo. 

Luego de que las autoridades 
eclesiásticas'.Jos han acusado de 
asumir :actitudes violentas, los 
feligreses indican que "si reunirse 
y pegar pancartas es violencia, pues 
hay violencia en el. templo". 
Rechazaron estar en aconsejados 
por los salesianos. · "Creemos que 
quieren la iglesia por el turismo que 
atrae y eso deja mucho dinero. 
Además no se ha recibido alguna 
explicación coherente, ni se ha 
mostrado el ·supuesto documento 
pro"'.eniente· de Roma, donde se 
describe la orden de la entrega del 
templo. Si aquí nos van a tener tres 
años, pues aquí vamos a estar". 

Los feligreses dicen conocer un 
documento donde varias personas 
-entre la que aseguran figura 
Loarca Castillo, cronista de la 
ciudad- quieren que el templo se 
retire a los salesianos, ya que hay 
intereses de pQr medio, entre los 
que no faltan los económicos. 
Asimismo, expresaron que falta 
<;apacidad de la diócesis para 
administrar el templo. "CómQ 
·ejemplo sólo es ver que no es lo 
mismoSantaClaraqueSantaRosa", 
señalaron los manifestantes. "El 
obispo nos ha mentido varia8 veces, 
un.a de ellás fue el 24· de mayo 
pasado, cuando a pesar de los 
rumores, nós aseguró que el tcmplo 
seguiria en poder de los salesianos", 
indicaron los inconformes. · · 
. Por su parte, el sacerdote José 

Morales Flores, vocero oficial ~el 

Por José Armando Noguerón 

Obispado, · dijo . a El Nuevo 
Amanecer que el templo tiene que 
ser entregado a la diócesis, pero en 
formª~ífica,ynoimporta el tiempo 
que esto tom_e, porque "no se corre 
ninguna prisa". 
-¿Cuál es la posición oficial de la 

diócesis? 
- Ya desde hace· años se hizo un 

acuerdo entre los señores 
salesianos y el señor obispo, eri el 
cual se acordó la entrega de la igleSia 
de Santa Rosa después del 
préstamo que de ésta se les hizo. 
Esto lo han hablado ya desde hace 
tiempo, inclusive con los!lllperiores 
de Roma. Ha habido escritos de 
parte de la Mitra' y de parte de los 
salesianos, diciendo que están de 
acuerdo en que el templo sea 
entregado a la diócesis. Eso es lo · 
oficial. 

-Se cederá entonces con las 
circunstancias actuales el templo~ 
los sacerdoú<s salesianos? 
-No creo, porque el señorobispo 

tuvo · -una reunión , con sus 
consejeros de la diócesis, y les 
parece que todo este conflict.9 está 
siendo motivado por un grupo de 
personas qu_e par~ce que están 
inconformes y que que no quieren 
que las padres salesianos salgan 
de ahí. El señor obispo no quiere 
molestar a estas personas y como 
parece también que ellos están 
relacionados con los padres 
salesianos, se ha decidido.postergar 
la entrega hasta que los .pa~s 
entreguen una comunidad en paZ, 
una iglesia ordenada. Hasta que no 
esté tranquila la gente que depende 
de ellos, la diócesis recibirá el 
templo. Los cambios en la iglesia 
han existido siempre, es por eso 
que al obispo le extraña que exista 
gente que se niegue a qué tome la 
diócesis el templo. 
-¿En qué modo específicamente 

se desea la tranquilidad de la 
feligresía? 

-No deb_e haber gente 
alborotada. Parece que le fueron a 
gritar al obispo· que no están de 
acuerdo en que salgan de ahí los . 

padres. El señor obispo siente pena 
en eso. Inclusive hubo níños · ' 
aleccionados para que le gritaran 
ofensas al obispo. 

-¿Aleccionados por los 
salesianos? · · 
-No. No creo que por ellos. Más . 
bi~ por gente que ha de tener otra 
rrura. .. 

-¿Qué gente? . 
-De lasque viven por ahí cerca. 
-¿Con qué miras? 
-Parece qué ellos no quieren 

que los padres salgan de ahí. No se 
descubre alguna otra int~ción. 
Quién sabe en el fondo qué haya . . 
-¿Ha existido algún diálogo con 

los feligreses inconformes? 
-El o~ispo ~lió a recibirlos, pero 

con la tnJúna que hubo no fue 
posible el diálogo. Ese templo no 
llega· ni a parroquia. Se dialoga con 
un consejo parroquial o con alguna 
asociación representativa bien 
conformada, pero parece que no se 
da el caso . . Sé que hay otra gente 
que se ha mezclado con.ellos desde 
otras parroquias y otras 
comunidades, así que no se ve 
ninguna asociación especial que 
represente aSanta Rosa de Viterbo. 
Es sólo un movimiento popular de 
personas que únicamente tratan de 
defender ese punto. 

. -¿No se les toma en cuenta 
porque no forman parte de algún 
consejo parroquial? 
-Este no es el procedimiento de 

la iglesia en estos casos. Hubo una 
declaración en un diario, donde se 
da una teología que califica a la 
Iglesiacomodemócrata,alestilode 
los partido$ políticos. Así no es la 
Iglesia. La iglesia tiene su Derechó · 
Canónico, y como todos sabemos, 
ésteeselmáscompletodelmundó, 
donde lo demócrata no entra. Se ve 
aquí una especie de teología o de 
eclesiología que no va a la altura de 
la que la iglesia tiene. No se ve otro 
camino más que pedir a los padres 
salesianos que dialoguen _con fos 
feligreses, ya que ellos los conocen 
y a ellos les toca ponerse 'de 

Pasa a la página JO 

Zapatlstaí: ¿~ la 1elva de ~aem? ; 

AL PUEBLO EN ti-ENERAL: ., 

ATODOSLOSCIUDADÁNOSQUE 
TENGANELCORAZONYEL 

PENSAMIENTODELIADOIZQUIEru;K}: 

El gobierno pretende cerrar la puerta que la sociedad civil haabierto 
para ~ue. el ~LN se ,c~nvterta. en una ~ueva fi;i~ po!ítica, 
independiente y democrabca, mexicana y nacional, civil y pacíficá. 

Los abajo firmantes exigimos al gobierno mexicano que respete las 
. garantías de libre tránsito y.seguridad que marca nuestra ~nstitución, 

así como el respeto al artículo primero y artículo segñndo fracción 
tercera de la Ley para el Diálogo_, Conciliación y Paz Digna en_Chiapas, 
para que1losDelegadosdel CCRI del EZLN participen en la sesión dél 
Congre~ Nacional Indígena que se realizará en la Ciudad de México 
del 8 al 12 de octubre. Este evento es la continuación.del Diálogo 
Nacional que_hoy nos es tan indispensable, y~ que las condiciones 
que se viven en Chiapas no son privativas del sqreste siho que 
prevalecen en todo el país. . 
Entendemos que los integrantes del EZLN son mexicanos que tienen 

dere.cho al libre tránsito por el territorio nacional y a participar en la 
política del país junto a la sociedad civil que padece y vive las mismas 
condiciones que el .EZLN ha venido denunciando y demandando 
permanenteniente. Consideramos que el Diálogo del EZLN con el 
gobierno federal es solamente una parte di:I gran Diálogo Nacional y 
que éste no fue obstaculizado p<>r el EZLN como nos lo han querido 
manejar los órganos de comurucación masiva serviles a las opiniones 
del gobierno. Por el contrario, es precisamente el gobierno quien con 
su prepotencia caraet_eristica ha incumplido los acuerdosfirmados en 
el mes de febrero en el Diálogo de Paz de San Andrés Sakamch' en en 
la mesa de Derechos y Cultura Indígena. · 

Llamamos a la sociedad civil a estar atentos al desam5llo de las 
actividades en relación a la salida de la Comándancia de Chiapas al DF 
.Y su participación·en el Congreso Nacional Indígena. 

' 
¡Democrarla,jmticia, libertad y paz.digna! 

\ 
Comité Civil de Diálogo Votán-Zap8ta. Ccimité Civil de Diálogo Camino de 
Zapata, Comité Civil de Diiílogo Camino del Aguila, Comité Civil de Diálogo 
lo. de Junio, Comité Civil de Diálogo Resistencia Civil, Comité Civil de , 
Diálogo Canek, ComitéCivilde Diálogo La Veracruz, Comité Civil de Piálogo 
Juventud en Lucha, Colectivo de F ilosofia, Estudiantes de Sociología, Frente 
Independiente de Organizaciones Sociales, Movimiento Urbano Popular, 
Movimiento Democrático de Trabajadores de laEducacióÓ, Unión de Mujeres · 
Indígenas y Campesinas, Partid.o del Trabajo, Partido Auténtico de la 
RevoluciónMexicana,Cooiité Estatal del Partido de la.Revolución Democrática, 
Alianza Cívica. Además, firmas de 30 ciudadanos. 

Mientras Ang~l H. Aguirre Rivero, 
gobernador~ Guerrero, se "quejaba" del 
"doble lenguaje''. del Ejército Popular . 
Revolucicnario en aquella QCaSi.én en quese 
suscitaron ataques múltiples ·en varios 
estados del país, y decía a los periodistas la 
vohmtadde su gobierno para el diálogo y lás 
vías institucicnales, afirmó: '~No saben .el 
daño qu~ le hacen a los guerrerenses ~os · 
grupos", pidiendo a los ~unicadores . 
comportarse cm respcnsabilidad . 

Rendijas desde sus diferentes medios se han 
·consolidado como el contrapeso a llll_ 

gobierno que lo que mm~ le importa es ,el 
diálogo y la tolerancia, aunque con la 
respuesta -inter-nacicnal tuvo que salir ál 

Por su parte, la exigencia de Diódoro 
Carrasco gobernador de Oaxaca al referirse 
a la prensa local: "No júgar al periodisma 
crítico e indqlendiente", deja al gobernante 
de \Ulo de los estados más pobres del país 
en \Ula situacién de ridículo,. como si la 
crítica e indqlendencia de quienes forman 

Francisco Pacheco Beltrán 

q>inién pública fuera lUl juego en el cual el 
gobierno puede o no recomendar su 
paíticipacién. · 

F.n ambos estados la situacién cm los 
periÓdistas se ha vueho a tomar plUlto de 
preocupación. En Guc¡:rrero se filtró la 
información ql,le periodistas están 
relacicnados cm el EPR, en particular el 
director de El .Sur, semanario combativo 
que es una de las opcicnes reales de 
infonnacién indfpmdiente en Guerrero~ y 
más de \Ula decaia de periodistas que 

· paso para afirmar que no se están 
mv~gando a lcis periodistas mencicnados. 

. La privacién o secuestro del director del 
semanario Contrapunto en Oaxaca, es cb"a 
muestra de la tensién que se vive en este 
estado, lo que Diódoro Carrasco quiere no 
es que se informe sino que. se delate a los 

- miembroiS del EPR, argumentando que~ 
podrían ser coo.sideradas como redes de 
complicidad La ftmcién de informar está 
ganando cada· día más adqltos hacía los 
medios de comunicacióñ críticos e 
indq>endientes. • 
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PUNTO DE VISTA Fuera de libreta 
+El dbiero, motivo del pleito entre obispo y salesianos: feligreses+ De 
Gasperín responsabiliza al padre Ugarte de "todo lo que suceda"+ Hasta 
amenazas de muerte recibí dice el obispo+ ¿Así educan a mis ovejas los · 
salesianos? pregUllta la máxima autoridad eclesiastica del estado+ Sergio 
Herrera, otra vez en la presidencia del Ts.J 

+ Petroquímica: la posición del PRI 
+Y los anuncios del Ejecutivo 

.Moisés Villeda 

Por Luis Gabriel Ose.fo Domínguez 

El dinero ha sido, casi siempre, mctivo de 
disp_utas entre nosotros los humanos 
comnnes ·y corrientes. Sin embargo, hoy 
el demoo.io de lo material ha alcanzado a 
quienes todos creíamos- alejados de lo 
terrenal, al clero; hoy, de acuer,do a algunos 
feligreses del templo de Santa Rosa de 
Viterbo, el dinero es la causa poc la que el 
obispo Mario de Gasperín Gasperín ha 
decidido "desalojar" a los salesianos de 
aquella iglesia que hace tan solo nnos 
meses fuera declarada por la ONU, 
Patrimoo.io de la Humanidad 

Al margen de todo pleito espiritual, el 
templo quehmra a la virgen italiana se ha 
coovertido en un. atractivo turístico por 
sus valiosos retablos y poc el cuadro de la · 
mooja que supu~ente se "sale" . del 
marco, p~ lo que genera nn caudal de 
ingresos que annados a los que se perciben 
por coocepto de limosnas, bo0as, bautizos 
etc., hacen la envidia de la mejor. de las 
empresas queretanas. La magnitud del 
problema nos hace pensar que el obispo no 
quiere quitarles el mando a los salesianos 
.por capricho o por nnas cüantas mooedas 
sino por algo en verdad muy grande . . 

El pleito ha ido en aumento hasta 
cmvertirse en l:,t ·plática cctidiana de los 

- queretanos creyentes o ateos; por ejemplo 
recientemente circularoo en la F acuitad de 
Psicc;>logía de la UniversidadAuténoma de 
Querétato cq>ias de nna carta fediada el 
29 de ag~o de 1996, dirigida al padre 
Héd.or Ugarte, encargado de los salesianos; 
y firmada por el obispo, en la que éste hace 
respcnsable directo a aquél de lo8 insuhos · 

, y de las amenazas-" incluso demuerte"
- verti~ en su cootra por manif e&antes - · 

"pocos del barrio y la mayoría madres éle 
alunmos del colegio Marciano Tinajero'1-
y de todo lo que suceQ3 en adelante. 

También irénicamente le pregunta si sus · 
"ovejas" son educadas así por los 
salesianos. · 

· La carta, además, Cwneva nna orden: 
que sea la úhima vez que se discute el 
asunto relativo a la entrega del templo. Eso 
sí, al término del texto Gasperín envía 
todo su amor, sus oraciones y sus 
bendiciooesalpadre Ugarte. Si el problema 
no se soluciooa rápidamente no sería nada 
extraño que "desde Roma" llegara o la 
remocién del obispg o la salida de los 
salesianos. 

PUNTOYAPARTE 

Para cuando esto se publique todos los 
presidentes municipales del estado habrán 
rendido su segundo informe de gobierno. 
Los más importantes, obviamente, serán 
los leídos por Francisco Layseca de San 
Juan del Río y por Jesús Rodríguez 
Hemández de Querétaro. Muchos ven en 
el inf0rme de 6te último el inicio de su 
campaña como precandidato a nna curul 
federal... Sergio Herrera Trejo e&á de · 
regreso en la presidencia del Tribnnal 
Superior de .fusticia pQr segunda· vez en el 
sexenio, la li"<::enciadaElisa Rentería vuelve 
a su antiguo puesto: presidente de la sala 
civil del prq>io tribnnal... Luego de la 
"tormenta" de la semana pasada en la que 
fueracaididateado(Femáidezde )Cevallos 
Urueta para la gubematura del estado por 
el Partido Accioo· Naciooal, las cosas 
vuelven a la tranquilidad.. Sin embargo se 
avisaroo esta semana nuevos movimientos 
en la lucha preelectoraL.Un 
agradecimiento a mi amigo Jesús Nieva 
Veláz.quez Jr. por ocuparse de enviarme -
su excelente periódi'co, gracias y 
felicidades... · 

Promoción juvenil al desarrollo del estado 
' . 

Iniciará Siglo Nuevo actividades 
en Epigmenio González 

la descomposición de todo gobierno 
comienza por la decadencia de los 

principios sobre los que fue fundado. 
Mo'ntesqueiu 

La viril postura de la base priísta dentro de 
la pasada XVII Asamblea,-en el sentido de 
evitar la venta de los complejos de la 
petroquímica secundaria, deberá ser 
apuntalada por su misma dirigencia, a pesar 
del huracán político que provoque el 
oponerse al plan económico del presidente. 

Resultará abyecto el que la cúpula del 
tricolor actúe en contubernio con el equipo 
gubernamental qu·e -intenta vender lo que 
por cerca de cinco .décadas ha fonriado 
parte del patrimonio del Estado y es factor 
de identidad nacional,al significarse como 
uno de los más grandes logros de la 
postrevolución: la mexicanización del 
petróleo. El propio PRJ ha tomado (:sto 
como bandera y es hora de que su dirigencia 
Sea congruente. 

Mientras el presidente Zedillo declaraba 
en Washington (¿en dónde más?), que "se 
acelera el proceso de privatización", y el 
Se_cretario de Energía, Jesús ReyesHeroles 
González Garza, informaba que se podrían 
allegar entre 4 y 6 mil millones de dólares 
"por unos complejos químicos obsoletos", 
el embajadorestádounidense JamesJones, 
con voracidad, declaraba que "México no 
debe dar marcha atrás a su política 
económica, porque enviaría mensajes 
preocupantes para el. capital extranjero". 

De igual forma. las declaraciones del 
Secretario de Hacienda, Guillermo -Ortiz 
Martínez, de que la privatización :'sigue 
adelante", hecha~ también en Washington 
el pasado 29 de septiembre, provocaron 
"satisfacción en la comunidad 
internacional". Más gozo tal . vez, en la 
trasnacional Exxon, una de las interesadas 
en adquirir las más caras propiedades de la 
nación mexicana. 

. El pretexto de atraer recµrsos frescos 
también refresca la memoria de lo vano de 
los ingresos y lo corrupto .de los manejos 
registrados con moti'vo de los procesos de 

privatización de la banca.y Telniex. 
De esta manera, de frente a las elecciones 

del 97 y encontrado con la posición de la 
CTM, del Sindicato de Trabajadores 
Petroleres y de otros cuadros. intermedios 
del PRI,-así como del PRD y algunas otras 
organizaciones políticas -e incluso 
civileS:-, el presidente deberá resolver en 

. breve este problema focal. 
Tal vez haya que recordar al presidente 

que las naciones ric~ no son las que tienen 
muchos millonarios (como sucede en 
Méxic_o), _sino pocos menesterosos, y que 
en un país mal gobernado debe dar 
vergüenza la riqueza, así como la pobreza 
debe dar vergüenza en t,un país bien 
gobernado. ~ , ' 

CLASIFICADOS 

+ ¡Oportunidad! Al mayoreo y a cualquier 
precio se compra pastura; mazorca, piens'o 
y alfalfa para engordar caballada flaca. Favor 
de comµnicars«fa las oficinas del PAN. 
+¡Ojo! Se. solicita cerrajero de tiempo 
completo para 1997, especiafista en abrir · 
candados. Atte. Asociación Priísta de 
Aspiianies a la Grande. 
+Doy gr.acias al Espíritu Sant<? por favor 
concedido. Esteban Moctezuma Barragán . 
+¿Tienes pro61emas para S(:r candidato del 
partidote por no. llenar los requisitos de 
antigüedad? F. Velázquez y Cía. es tu 
solución. Adquiere ya tu curriculum con 
firma original de Plutarco Elias Calles en 
Callejón del Pergamino sin col. Dinosarurios 
ollamaal91-800-TURUCO. · 

OSCARFS 
La Academia de Holl}'\Wod entregó esta 
semana dos de sus estatilillas. Francisco 
Cevallos Urueta obtuvo el Osear a la mejor 
actuación por su participación en la cinta 
Golpe bajo; y Diego Fernándezde Cevallos 
al Mejor director artístico por El Padrino. 

YELDICHO · 
Dicho de la semana: ''Para uno que madruga, 
elotroquenoseduerme"(DedicadoaJOA). 

El sentir de los 
ciudadanos de Cadereyta 

Por J. Mario López Lugo 
Regidor Municipal en e/Ayuntamiento de C~dereyta (PRD) 

Después de haber llevado a cabo 
su última asamblea el p~ado 
martes primero' de octubre, la 
Fundación Juvenil Siglo Nuevo 
A. C. aprobó la realización de un ·· 
programa de Desarrollo Social~ el 
cual dará su primer paso. con la 
Primera Jornada .por Querétaro. 
Dicho evento tendrá lugar en la 
delegación E~enio Gonz.ález 
el próximo sábado 12 de octubre 

Esta organización apartidista, 
como ya se ha planteado en 
anteriores ocasiones, tiene por 
objetivo primordial promover el 
desarrollo de nuestro estado en 
los ámbitos político y social, 
además de tener como carac
terística la aceptación de cualquier 
joven que quiera participar en ella 
"La invitación a jóvenes 
entusiastas y comprometidos con 
su estado está hecha", aseguró 
Juan Gef.mán 0choa, secretario 
general de la Fundación. 

Es importante estar muy atentos en las 
próximas elecciones, tanto -municipal"S 
coino gubernamentales. Ya un candidato 
del PRI hito sus acarreos en todo el 
estado, concentrando a su gente en el 
jardín municipal de Cad~eyta el 19 de 
septiembre. Como siempre, sin tomar en 
cuenta las leyes electorales, pero como 
es seguidor de papá Zedilla y miembro 
del prepotente PRJ, no hay por qué para seguir en el poder, y cuando 
decirle nada en sus violaciones, así se van a a la presidencia o al palacio de 
quedará. ¡AM pero si fuera un candidato gobierno los pobi;es que dieron su 
de oposición no tardaría en hab,lar voto a favor de e&os funcionarios, 

como recuerdo quedó la lluvia en 
ese momento de promesas. 

También las comunidades más 
alejadas que esperan esa promesa 
son: San Bartolo, Puerto de la Luz, 
Ocotitlán y Camarones. Y cuando 
solicitan un apoyo, que no hay 
dinero, pero si no· hay dipero por 
qué el PRI sí les autoriza p I:"'.' 
malgástar en pago de camiont>S para
sus acarreos para sus campañas. 
Ese ilinero que ya empezó a gastar 
el candidato del PRI se lo hubieran 
dado a comunidades muy 
necesitadas. 

a partir de las 9 hrs, en la colonia 
"La Peña". 

El programa 1le jornadasº 
comprende asistencia médica, 
odontológica y l~aI gratuitas 
para-todos. aquellos que habiten 
el lugar y que así lo deseen. A este· 
respecto, Lucero Myriam Padrón, 
directora de Desarrollo Social de · 
la fundación, expresó optimista 
durante la asamblea, la esperanza 
de poder cubrir con las 
expectativas di:! programa, ya que 
"ésto es sólo una pequeña parte 
de las actividades y la misión de 
la Fundación Siglo Nuevo". 

Asimismo, Dalia Garrido·, 
secretaría privada del gobernador 
del Estado, Enrique Burgos García, 
el pasado -30 de septiembre en 
reunión con el Consejo político de 
la Fundación, aseguro que Gobier
no del Estado proporCionará 
apoyo a una organización con 
objetivos como los de Siglo Nue
vo. Además, la fundación llevará 
a cabo varias actividades: un 
programa de desarrollo político y 
un proyecto editorial. -

cuando ya estarían jalándolo a lá cárcel, los traen weltas y weltas y no 'más 
por adelantado. · nada Entonces ¿para qué seguir 

No se han preguntado, ¿cµántas apoyando ese tipo de priístas? ¿Qué 
personas todavía tendrán que arriesgar acaso los de la oposición son 
a echar otro volado para volverse a extranjeros para que no puedan 
convencer de otra mentirota del confiar en nuestros candidatos? 
candidato del PRI?; tampoco se han Un caso concreto _que sucedió en la 
preguntado ¿por qué · todos los campaña del actual gobernador, fue 
candidatos del PRI dicen con tanta , allá en una comunidad muy retirada 
seguridad - las promesas y nunca ·· de nuestro municipio, llamado Las 
cumplen? Y la gente les cree y se Joyas, donde en pléna lluvia estaba 
convencen sencillamente porque el discurso y' les dijo que ahora lo 
cuando lanzan la mentira de las veían llegar a caballo, perQ la 
promesas, va de por medio y adelante la próxima vez Jo verian llegar en su 
torta, la gorra, el mandil, la pluma, la · carrosiloapoyaban. Yavaaterminar 
bolsa, la camiseta, la despensa, etc., o la administración y la carretéra ¡por 
los recursos de algún servicio que lo las nubes!, ni a caballo volverá y ni 
detuvieron para esas fechas de campaña en carro porque sólo engañó a los 

Porque han descubierto que de esa pobres campesinos. Eso nunca lo 
manera welven a convencer a la gente olvidarán, así lo manifiestan, porque 

Si ,yo digo que hay necesidades 
es porque tengo recorrido el 
municipio y nadie me lo vá a contar. 
Hay escuelitaS del sistema Conafe, 
donde los niños se sientan en una 
piedra y maestros que se sientan en 
un tabique, no tienen escritorio. 
¡Ah! pero sí hay dinero ·pata 
engañar al pµeblo. 
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Si alguien pretende que las elecciones 
del año entrante en el estado de Querétaro 
van a ser fáciles para .el E:RJ; porque eri 
ese estado nunca han sido difíciles para 
ese p¡qtido polítioo, corre el riesgo de 
equivocarse de lado a lado. Voy a explicar 
por qUé. 

. -De 1968 a ·la fecha, el mundo ha 
eambiado varias veces: tenninó la Guerra · 
Fria, ·desapareció la llamada "tercera . 
posición" de los autonombrados "países 
·no alineados"; fue derribado el "Muro de 
Berlín"; por primera vez en 400 años un 
cardenal no italiano llegó. al Papado; · 
desapareció la Unión Soviética para dar 
origen a un multinacionalismo real, 
pree~tente, y se acabó el coml}Oism.Q 
burócratico como, fuerza política e 
ideológica en el mundo, por señalar sólo 
de manera sintética los cambios más 
importantes, . 

En nuestro país, los cambios también 
han sido notabks: se entronizó en la 
administración pública una casta 
bw:ocrático-política que llevó .a la 

. presidencia de la República a personas 
sin ninguna vinculación con el pueblo, 
pues ninguno de qui~ han. ocupado 
ese cargo tuvo, anterior a esa desisnación 
-sí, designación, pues en el PRI no 
hubo elección interna para que sus 
militantes escogieran-y decidieran entre 
dos o más opciones- ningtm cargo de 
elección popular; se tenninó la etapa de 
CFecimiento económico con justicia 
social llamada de "desarrollo 

. estabilizador", en.la que el gobierno era 
el gran interventor para reg\ilar los 
procesos económicos en busca de . un 

. equilibrio de las fuerzas sociales, y 
protegía y privilegiaba el crecimiento del 
~creado interno sobre las exportaciones 
pua favorecer el mantenimiento y 
crecimiento de la planta productiva y el 
empleo. 

Y le atoro a las man2anas ••• 

El PRI en Querétaro, en.1997 
Gustavo Aftel Hernández Enríquer. 

Primera parle 

desorganizada, que si alguna vez se expresó 
políticamente, fue en el balido de las ovejas 
y nunca en el grito de los hombres y 
mujeres que ·se sienten y se saben 
ciudadanos. y eso, en 1996, veintiocho 
años después del trágico 2 de octubre en 
Tlatelolco, ya no es así. México es otro, 
después de 1968. Y el estado de Querétaro. 
también. 

En este estado también las situaciones 
reales, objetivás, han operado cainbios 
importantes, cualitativos, en su. 
conformación económica y social. 

. Solamente que SU'l cambios internos no 
son tan· visibles ni profundas como los de 
la · sociedad mundi~ que como bien lo 
expresara . con visión premonitoria, 
informada y científica, Marshall Me Luhan, 
es ya una aldea global. 

Querétaro ha sUfrido, a · pesar de sus 
propios habitantes, grandes 
transformaciones que no están siendo 
consideradas · por los jerarcas del PRI, 
acostumbrados a mandar autoritariamente 
sobre militantes servil~ y adocenados, lo 
cual les impide analizar la mJeva situación 
que truestra sociedad está viviendo; y esos 
cambios objetivos y subjetivos, de 
costumbres, .actitudes y mentalidad, va a 
operar, a actuar sobre su propia realidad, 
en cuanto las cireumtanpias se lo pérmitan, 
pues Querétaro ya no .,.es una aldea, 
desvinculada de 18 vida nacional, sin 
información sobre ella y sin interés eai ella. 

Este estado es, ahora, en 1996,. un 
· enclave económico importntes para. la 
economía gloQal de. nuestro pats, pues 
pasó de ser, en el último medio siglo, de 
uno de los seis estados más atrasados de 
la república, medido esto por el valor de su 
PIB, a~ de l'?s prinier~s diez; ~ó de S'2" 
una soetedad típicamente agraria y rural; 
para convertirse en una sociedad indUstrial 
con 1amas exportadoras y de tecnología 
de ~W?-ta, aun9ue conservando ;z;onas 
deprimidas y aun totalmente marguiadas 
como corresponde, en general, al · modelo 
de desarrollo naCional, y el 80 por ciento 
de su población es urbana, y de ésta, la 
mitad de sus integrantes soil personas no 
nacidas en el estado, pero que lo han 
engrandecido, transformando su 

más · de 60 años, cqn las · dos 
exeepcioru:s, que fueron la de Mariano 
PalaciosAlcocer y la de Enrique Burgos · 
G3reía, quienes sí estaban, en el 
momento de su postulación a ese ciírgo, 
plenamente identificados con su pueblo 
--después, ya OÓ'-; va a ser, si así 
sucede, un gravísimo -error de cálculo· 
político que no tendrá en ~ideración 
que existen nuevas qondiciones de 
mentalidad en el estado y que sus 
habitantes que ya no van lt aceptar 
imposiciones y' que, por · ello, si así 
sucede, los habitantes actuales de este 
estado, tradicionalmente ~ta, van a 

· votar por el Partido Accion Nacional o 
por el PRO, aún cuando estos·partidos 
no presenten ni candidatos muy 
populares, ni muy conocid0s, Iii muy 
capaces, tal como ya ha pasado en · 
Guad8lajara, Puebla, Tuxt1a Gutiérrez. 
Mérida, Guanajuato, Monterrey, 
Hermosillo, Mexicali, Morelia, 
Aguascalientes y Chihualma. 

.Es un hecho de todos los mexi~s 
conocido que los lusarCi$ urbanizados 
en donde se concentran los núcleos 
mayoritarios de \>oblación votante, el 
PRI no puede Justificar un fraude 
~lectora! con el pretexto del llamado 
"voto verde" o catn¡)esino, simplemente 
porque en. esas ciudades ... no hay 
campesinos y sí, en c•io; en esas 
-ciudades, como ahora en Quccétaro 
existen wúversidades, periódicos 
independientes, estaciones de radio y 
1V, organizaciones no gubernamentales 
y · de derechos hwnanos, teléfonos, 
faxes, Internet y medios de· 
comwúcac1on uiternacionales, 
comunicación vía satélite, étc., etc:, 
que hacen imposible un fraude electoral. 
Y C{Ue harán en ~l fuñro imnediato. 
imposible, una imposición cupular. , 

Así va a pasar en Querétaro. si el PRI 
se equivoca, pues en este estado la 
situación es similar a la de esos otros, 
en donde el partido político que gana la 

También se dá entrada a un proceso 
.de integración total. con los Estadqs 
U nid'?s q.1;1e est~ · generando una • 
polanzac1on abliimal entre los 
favorecidos artificial y fraudulentamente 
con la implantación de este mJeVO modelo 
econQmico en el país y los desheredados 
-de sieqipr.e; los marginados del campo y 
la ciudad, -que · ya ~ comenzado a 
arrastrar, en su caída abismal en este 
proceso, a ·las antes llamadas "clases 
medias", que están desapareciendo para 
entrar de lleoo a _una etapa de pobreza 
disfrazada. Lo anterior; por ·señalar de · 
manera sintética sólo los cambios más 
importantes y significativos, (aunque 
podría poner muchos ejemplos más . en 
todos los órdenes de la vi_da económica, 
social, política y culütral del país) . . 

. econontja, su sociedad y su mentalidad. 

· capital, gobierna, para no hablar de 
aquellos otros en donde Cl PAN alcanzó 
la gubematura, aunque lrubiera perdido 
la votación en el resto de los municipios, 
como . fi}e en Chihuahua. Y para no , 
hablar de los estados en donde el PAN 
arrasó en la votación ganándose en 
buena lid y a buena ley la gubematura 
del estado, como han sido los ca8os de 
Guanajuato y Baja California enla última 
votación (no en tiempos de Ruffo) 
simplemente porque el púeblo, ~a 
llamado "sociedad civil", que es el que · 
vota, ya estaba harto de imposiciones 
cu¡}ulare8 y centralistas, o . como en. 
Puebla, en donde el PRI ganó en la 
mayor parte de los municipios pero, al 
perder los centros urbanos, gobierna 
sólo el 40 por ciento de la población, o, 
aún un porcentaje menor. 

Y en esta situación de cambio 
innegable y obvio, ¿por qué no habría de 
haber cambiado la sociedad queretana?' 
¿por qué habría de haber quedado estático 
el estado de Querétaro?' aferrado a un 
pasado -que_ Fequiere de ser 
n;interpretado-, conservado,r, 
decimónonico y pacato, que e$"onizó 
la mediocridad como costumbre y modo 
de vi~, al agachonislnq como política 
operante para ganarse un cargo público 
o de elección poprilar, en fiel, buen y 
exagerado reflejo de los que ~ a 
nivel nacional con ·~el señor
presidentismo" y el silencio y la mudez 
como oratoria política. ¿Por qUé habría 
de permanecer imnóVil frente a1 cambio 
mundial y nacional? Sostenerlo así, es 
un error. 

Un error de óptica política. Un error 
de· costwnbre. De la costumbre del 
poder acostumbrado a mandar a una 
sociedad desinformada, provinciana, 
tímida -,-"las buenas conciencias" de 
qll:e hablara Carlos · Fuentes- y 

En estas nuevas circunstancias objetivas, 
considerar que los queretanos no darán 
problemas en el momento de la designación 
de un éandidato priísta impuesm desde la 

. cúpula del poder político nacional porque 
"siempre ha sido así", sería un grave error 
de apreciación histórica, sería descoriqcer 
y despreciar la mJeVa mentalidad que tiene 

. esa sociedad y quienes la integran (no 
todos nacidos aquí y por ello no sujetos a 
esas costumbres recoletas, pusilánimes y 
de obediencia sumisa indiscriminada 
iinpuesta a la sociedad tradicional) y que 
no corresponde, ya, a una sociedad 
transicional, integr.ada por mexicanos 
llegados de otros estados de la república, 
que aqui viven, ellos y sus familias, aq\IÍ 
trabajan y producen y aquí conmmen y 
quieren progresar, y aquí votan; Sería un 
error fatal para el PRI. 

Considerar que los queretanos ~cidos 
~ . el estado y por residencia y 
seotimiento- esta próxima vez tampoco 
van a protestar ~a la imposición cupular 
de un candidato a la gubematura que no 
tenga arraigo _popular, como fue, durante 

Y para no hablar de los estados en 
donde el PAN p;mó. pero que por .un · 
cácicazgo corrupto y corruptor, 
comprometido COQ intereses nacionales _ 
presidencialistas, como en Yucatán con 
Víctor Cavera Pacheco, se le arrebató 
el triunfo dividiendo, por muchos años, 
a su población. , . _ 

Y esto que afirmo, todo el mundo lo 
. sabe, aunque los priístas tradicionales 

lo ,nie~ 

Diego en Acapulco 

Como la yunta.de Silao 

HéctorDíaz 

Much0s recordamos el refrán: son como la 
. yunta de Si/ao, tan malo e/pinto como el 
colorao,'yéstomevipoa la memoria al ver el 
papel jugado por algunos jerarcas del ·p AN · 
que "públicamente" dicen oponerse al PRI. 

Miguel Angel Velázquez publicó en La 
J omada del 11 de septiembre: "Allí, dicen los 
que saben de cierto, Feníández de Cevallos 
fue contratado como abogado . para 
solucionar un problema de herencia. Eficaz 
como _siempre, lo resolvió: hubo arreglo con 
la parte contraria. Quien lo contrató, perdió, 
y don Diego quedó como· dueño de El . 
.Estanco". · 

El 19 de septiembre, en la Cámara de 
Diputados, se pidió que Diego Femández de 
Cevallos fuera investigado por los preáios 
que posee en Punfa Diamante. Se dijo: "La 
sociedad exige ac'larar por qué fue 
indemnizado F emández de Cevallos (con los 
terrenos en Punta Diamante) y a cambio de · 
qué se le exime del pago de inípuestos, de 
teiTenosque tienen aproximadamente 60 mil . 
metros cuadrados, prediq¡¡ que fueron 
expropiados por ~usa de u'iilidad pública 
por el gobiernopriísta del estado de Guerrero". 

El senador perredista Félix Salgado 
Macedonío dijo que esos predios son· el 
producto de la ilegítima concertacesión de 
los panistas con el entonces presic!_ente 
Carlos Salinas de Gortari, cqn la complicidad 
del extinto Gobernador Francis"o: Ruiz . 
M~ieu. Los terrenos "cedidos" a don Diego 

· tienen un valor comercial aproximado de I 4 · 
millones de dólares_ y el .senador Salgado 
acusa de que son los pagos recibidos por 
Diego por atacar al ingeniero Cuauhtémoc 
Cárdenas. 

Désde luego que no es un delito poseer 
bien.es cuantiosos, si éstos han sido 
adquiridos honestamente; pero es indudable 
que, ante estas repetidas acusacion~s, don 

· Diego y la cúpula panista que lo defiende a 
capa y espada, tienen el compromiso ante la 
sociedad de demostrar claramente la 
legitimidad de las adquisiciones. 

De entrada suena múy raro que terrenos 
expropiados por causa de utilidad pública 
por el gobiei:no de Gut<rrero hayan _sido 
cedidos al ex candidato panista. ¿Por qué Je 
fuerori cedidos? ¿En pago de.qué acciones?. 
¿Es esta dádiva a don Diego realmente de 
utilidad pública? · 

Los paniStas y don Diego sólo han 
contestado a las acusaciones diciendo que 
son víctimas de una campaña de desprestigio, 
y tal vez lo sean; pero lo importante para la 
sociedad no es eso, lo importante es saber 
por que recibió Diego los terrenos de Punta 
Diamante. Don Diego ha tardad_o mucho en 
dar una explicación, y la que ahora ha dado 
deberá Ser igualmente investigada. 
Si I~ acusaciones son ciertas, como parecen 

indicarlo las débiles explicaciones, · nos · 
encontraríamos ante un caso más de la nefasta 
asociación PRI-PAN que tanto ~o ha 
·causado al país, y eso me ~ce repetir que 
tratándose del PRI y del PAN, son como la 
yunta de Silao ... 

MANECER 
DE UEllETAJlO 

DI llWOUW:ION ANAUSIS Y 4LDllNATl\'AS 

. . Un periódico 
para leerse completo-
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'El sábado 5 de octubre, el alcalde 
. Jesús Rodríguez . Her_nández 
presentó ant~ el Cabildo 
Munícipal su segundo infonne 
de gobierno. Al iniciar el tercero 
y último trech~ de su administra

. ción, el gobernante se compro-
metió a afianz.ar "los postulados, 
principios y valores" que sus-

. .tentan el compromiso co11 la 
comunidad queretana. 

Aunque "seguimos teníendo 
. rezagos importantes Y. riuevos 

problemas surgen cada día en esta 
sociedad dinámica y contra
dictoria", dijo el · presidente 
munícipal de Querétaro, "no es 

· inmodestia afirmar que los 
compromisos ·adquiridos hoy 
tienen respuestas concretas". Los 
esfuerzos continuarán en orden a 
preservar la calidad de vida en la 
ciudad, promover el desarrollo en 
elmedforural y acercar la justicia 
social al campo. . 

Al hacer ·una revisión del 
quehacer político y administrativo 
del segundo año de ejercicio, 
Jesús Rodríguez Hemández 
estableció que su gobierno en 
ningún momento ha tomad~ la 
demagogia como· camino para 
paliar conflictos o aparentar 
soluciones. Es más, "sin temor 
hemos arrostrado las conse
cuencias de decir la verdad y · 
hablar claro". 

Indicó; asmismo, que la 
honradez, la transparencia y el 
e$Crúpulo en 1a aplicación de los 
recursos constituyen la tónica del 
compromiso de la administración 
!JlUnicipal. "No hay trabajo, por 
intenso que se muestre, que sea 
eficaz si es vencido por la ten
tación de la abulia, la monotonía -
·ºla indiferencia", expresó. 

.El su~nto de los programas 
está en la sociedad, ~·que es el 
fundamento ético y causa final de. 
cualqu.ier . acción guberna
mental", de ahí que el sistema 
~unícipal de participación social 
'!ha estado abierto a todas las 
corrientes políticas e ideológicas 
y en su seno es posible albergar 
los intereses diversos de la 
comunidad''. 

Rodríguez Heinández hizo un 
repaso de lo.alcanzado en cada 
uno de los diez programas que 
gufan su administración: 
desarrollo regional;. comercio y 
abasto; comunicaciQnes, vialidad 
y transporte; seguridad y 
vigilancia; urbanízación muní
.cipal; desarrollo comunítario; 
educación ycultura; recrea~ión y 
deporte; medio amb.iente 
sostenído, y servicios básicos. 

En la parte relativa al, 
Ayuntamiento, el alcalde destacó 
el acuerdo para que la ciudad 
capital "recobrase su nombre 
histórico, el de Santiago de 
Querétaro", que la Legislatura 
sancionó en septiembre pasado. 
Con ocasión del 465 aniverSario 
de su fundación, la ciudad alOjó a 
40 representantes de ciudades 
denominadas Santiago, de 8 
países y de 5 estados mexicanos. 
Y enl.arelativaalaadministración 

pública y descentralización, 
resaltó el esfuerzo por con~guir 
que las siete delegaciones.en que 
se divide el territorio municipal 
estén en condiciones palíticas, 
~ativasyfinanc1eraspara 

En Santa RoH Jáuregal. 

atender los servicios municipales y 
cualquier gestión de su compe
tencia. Como parte del proceso de 
descentralización delegacional, 
culminó lo rel.ativo a servicios de 
limpia, parques y jardines, 
inspéccióít, alumbrado, registro 
civil, si*,:rtamunícipal de justicia, 
licencias y pemüsos en materia de 
comercio, entre otros. 

· LOS~ULTADOS 

En el marco del Programa .:de 
Desa"ol/o Regional, orientado a 
la ampliación de oportunidades en 
el rubro industrial, comercial ' Y 
agrícol~, destaca el in~rcambio 
comercial pu~o en marclíáconlas 
ciudades norteaméÍicanas de 
Holland y Bakersfield. 

"El sector rural ha recibido 
importantes invesiones destinadas 
al cuidado de los mantos acuíferos, 
la conservación de los suelos y las 
cuencas hidrológicas, el apoyo a 
las tareas de prevención de 
inundaciones, la forestación y 
reforestación, el desarrollo de la 
agricultura, la ganadería y la ' 
psicicultura y la construcción· y 

Una, ciudad 
moderna. 

Un nuevo 
Querétaro se 
consolida. 

rehabilitación de caminos". 'suena 
parte de éstos esfuerzos se han 
concentrado en las delegaciones 
de Santa Rosa Jáuregui y Carrillo 
Puerto. . 

En éuanto al Programa de · 
Comercio y A basto, se haavattzado 
en los tres principales objetivo: 
modernizar los mi:rcados muní
cipales, establ'ecimiento de 
programas de abasto en colonias 
populares y rurales, y la regulaeión 
y encauzamiento del comercio en la 
vía pública. 
El Programa de Comunicaciones, 

Vialidades y Transpone, ha sido 
cauce para expresar los intereses 
municipales en el reordenamiento 
del transporte urbano y suburbano. 
En la construcción y rehabilitación 
de caminos rurales, pasos peato
nales, alumbrado y señalamientos 
-en total 144 obras-:- se 
invirtieron IS.millones de pesos. En 
beneficio de unos 100 mil usuarios, 
se instalaron nueve paradores del 
trilmporteurbanoen lasprincipales 
averudas de la ciudad. 

Dado que ia seguridad pública es 
la preocupación mayor de los 
habitantes de la capital, el 
Ayunamiento puso en operación el 
programa preventivo Vigilancia 
Vecinal, dentro del Programa de 
Seguridad y Vigilancia, que-tiene 
como prQpósito servir de "enlact. 
entre · los problemas' y .las 
autoridades competentes de 
seguridad pública y de inves
tigación de delitos~'. VIVE presta 
actualmente 62 servicios y pronto 
se agregarán 22' más. 

Por otro lado, CI alcalde reportó 
uria inversión de 9 millones de 
pesos en colonias populares, 

D~satiolló del m~dio rural, justicia social v preservacíón de la calidad ili vida, las prioridades 

Jesús Rodríguez: 
el salt/o del segundo año 

, . 

+ L_á sociedad es e./ fundamento ético y causa final de cualquier acción gubernamental 

+ El Sistema Municipal de Participación Social ha estado abierto a todtlS lf!S co"ientes políticas 
e ideológicas y en· su seno es posible albergar los intereses diversos de .la comunidad 

principalmente t;n tareas de 
pavimentación, empedfado, ban
quetas, asfultado, guarníciones; 
alumbrado y bacheo, en beneficio .. 
de 190 mil habitantes. F.sto, dentro 
del Programa de Urbanización· 
Munícip!!I, que también contempla 
la ampliación del estaci9namiento 
de Plaza Constitución, que contará 
cobn 360 cajones. 

En materia de Desarrollo 
C0munitario, destacó el éxito del 
programa de la rpujer y consideró 
que son importantes los avances: 
en la organización de grupos en 
torno a proyectos d'e -salud, 
alimentación,educ~ión y servicios 
elementales. En tanto, en el último 
año se destinó una inversión de 21 
millones ·éfe pesos en 400 obras: 
destinadas al sector educativo, . 
como parte del programa de · 
Educación y Cultrtra. , 

Rodríguez Hemández manifestó • 
que el Instituto Municipal de la 
Jqventud es el organismo operador 
.del Programa de Recreación y 
Deporle, que ha permitido dotar de 
infraestructura deportiva a · 43 
colonias .Y comunidades, en 
beneficio de 66mil habitantes. Esto 
con una inversión cercana a los 4 
millone~ de pesos. 

En cuanto a Medio Ambiente 
Sostenido, el alcalde se refirió a la 
rehabilitación del río Querétaro, ~la 
construcción de la alameda sur en 
el vaso regulador ubicado en el 
boulevard Las Américas, así como 
el inicio de operaciones del tiradero 
deMompaní. 

En. 52 obras y 120 accil))nes de 
preservación ec.ológica .fueron 
mvertidos 4 millones y medio de 
pesos y están en proceso 8 obras, 

que implicai:án un gasto de 8 
millones más. 

Por úl~imo_, dentro del Programa 
de Servicios Básicos, señaló que 
aunqu.e en términos reales el 
presupuesto muni~ipal se ha 
reducido a.la mitad, se han hecho 
importantes esfuerzos para mejorar 
el nivel de· vida de los habitantes. 
Están en proceso 20 obras de agua 
potable, electrificación y alcanta
rillado, con una inversión apro; 
ximada de 5 millones de pesos. La 
inversión en 56 obras de serviéios 
básicos superaron los 10 millones' 
de pesos. 

Dentro de estas obras se 
encuentra la forestación de 

· importantes espacio~, como es el ' 
caso de 40 hectáreas que circundan 
la nueva tenninal de autobuses, 
equivalente a 4 -veces la Alameda 
Hidalgo. 

Recur101 para la eduaadón bátlaa. 

MODERNlzACION ADMINisTRATIVA 
• Verificaciónal l00%delasdependenciasmunicipales . 
•Disminución del personal administrativo e incremento del personal~ua~ 
• ~c.altracióndetrámitesyseiviciosenla Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas 
elntegracióndeMánualesEspecíficos(feOrganiz.acióndelasdependmciasmunicipales 
• Descentramación a delegaciones de fafimción de inspección del comercio ~ 
• Agiliz.ación m trámites y serviciqs al público en: certifica~ion~, dictamei:i de.uso desu~lo, 
factibilidaddegiro,licm.ciasdefimcionamimtoy deconstrucción, n~ero ofictal, poda y d~bo 
_de árboles, multas administrativas, cobro impuestopredial, reparac1onesdealumhradopúblico 
y atención a personasagredidasporanimalesconrabia . . . 

. ~Promoción a la integración de los Consejos de Participación-Social en el Programa de 

. Modemi7.aciónAdministrativa 
; Rediseño de la estructUra orgállica del Instituto Muni~ipal de la iúventud 

Empeüadot. 
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Colaboración lnterinltltuctonal para el desarrÓUo. 
' ' 

El Jlfo Qaerétaro. 

Cuanto ingresó 

J,:;fü~(' IMPUESTOS 

l '.'=t'; ~::~~~~s 
~rn: APROVECHAMIENTOS 

Y:t::::: PARTICIPACIONES 

1:1j ~:: PORCOOPERACION 

TOTAL 

69,195,85&02 

7,543,989·:09 

. 9,840,137.10 

19,401,396.94 

80,040,B9.85 

44,127,069.71 

1,763,993.55 

1,912,984.26 

. Cuanto se gastó. 

·GASTO DE ADMINIS'I'RACION 

1 · SERV. PERSONALES 

11 SERV. GENERALES . 

111 MAT. Y SUMINISTROS 

GASTO SOCIAL 

IV MAQ:, MOB. Y EQUIPO 

V ADQUISICIÓN DE INMUEBLES 

VI CONSTRUCCIONES Y SERV. MP ALES. 

VII TRANSFERENC!AS ~UB$. Y _APORT . 

vm ASIG, GLOBALES SUPLEMENTARIAS 

IX . SERV. DE DEUDA PUBLlCA 

TOTAL 

Vil 4.34% VllL 0.12% l. 14.84% 

33,938,939,98 

14,413,201 .67 

5,011,027.82 '• 

3,270,289.59 

8,264,016.60 

153,519,911.74 

9,932,8~ 1.25 

·282,436.43 

0.00 

228,632,675.08 

1 ..>.......,., 

~-

1 

J 
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Mi cuartilla a espadas Inversión superior. a los cinco .millones de pesos 

Lo que s~ puede 
y no ·se puede ahora 
Alexandro Marlínez Camberos 

Sí la política es el epítome de las 
ciencias y las técnicas sociales, no 
puede ignorar sino aprovoohar las 

, apcxtaciooes dt; la ciencia y la técnica 
jurídicas, so pena de caer en 
demagogia, en:iprismo o .infantilismo 
polítipo. Por eso, en un partido 
verdadero, la militancia ha de 
comprender desde las aqeíooes más 
simples hasta 'estudios teórícos, 
pasando por la interpretacién temico
científica del maroo · instituciooal y 
legal en que se enwentra. Fntre ruas, 
~ es lina diferencia coo. los brotes 
de violencia "revoludonaria"' 
antagónicos a toda política 
respoosable. Intentamos hacer del 

. PRD Wl partido abierto a la fijacién de 
su plataforma firme y viable. 

Acaba de publicarse wi documento 
semi oficial: Nuevos sentimientos de 
la nación hacia el Siglo XXI, que 
suscribimos como "aspiraciooes de 
justiciaydemoctacia";pero,talhemos 
razonado antes, n:petimos que· en 
nu~o sistema no cabe. Wl "nuevo 
cmstituyente"~ para ~blecer u na 

· nueva Carta Constitucional, cómo 
proyecta ese documentó, ni es dable; 
por ende, coo.cíliarlo coo. las demandas 
"por Wl &tado de Deredio". Lo que 
puede y debe hacerse es obtener en el 
único constituyente (Coogreso de la 
Unión) una mayoría capaz de 
reformar a fondo la Carta Mapa 
(2/3 votos) yé!tepuedesenlfi objetivo 
en la eleccién de 1997, así sea mediante 
alianzas cm ruas fuerzas afines en 
pWltOS coocretos, no necesariamente 
coogroentes de todo a todo ni coo 
Wlidades orgánicas. De . ruo modo, 

•. ~C538 aspiraci(lles resultan utopías. 
Lo que sí puede hacerse desde luego, 

es iniciar el camino de las alianzas 
caminando m pro de llll objetivo que 
ya ~é elanteado, coino puede ser la 
creacíéndela GúardiaNaciooal,sobre 
lo wal hemos hablado desde años y 
ahora que lo prq>ooe Un smador del 
PAN, ha tenido resonancia. La 
Coostitución no sólo permite, sino 
impone el deber legal de hacerla 
realidad coofonne a los Arts. 31-III, 
36-IV y 73-XV; o sea que basta em 

·aprobar por mayoría simple su Ley 
Orgánica, de la cUal se deriven sus 
reglamentos focales. La única 
q>osicic'.tl que se coooce es la del 
Gral. V allarta, que hasta niega haya 
exütido, mas bastaría remitirlo a la · 
Enci,:lopedia de México (págs. 3613 
a 3615 2ª edición) , para ver su 
jJnportáncia histórica ·y sus 
características de' civilidad, frente .al 
intervencionismo militar, para 
enfrentar la violencia. 

- ~MANECER 
. DE QUERETARO 

l~O DI JMOUIACION, ANAUSíS Y ALTHNATIYAS • 

Suscribase 
Tel: 12-10-78 

Enrique Burgos puso· en servicio el puente. 
vehicular La Palma, en Pedro Escobedo 

Para dar respuesta a una demanda planteada 
hace 25 años, en la comunidad de La Palma, 
el gobernador Enrique Burgos García puso 
en seivicio un puente véhicular que brindará 
seguridad fisica a las personas y favorecerá 

. el desarrolto económico de esta región. 
. La illversión, que asciende a poco más de · 

cinco millones de pesos, es para la realización 
de esta obra, que dijo el gobernador, "es el 
anhelo de muchas generciones y hoy se 
cristaliza,y se convierte en ~na oportunidad 
de trabájo. Su construcción deja atrás 
preocupaciones, angustias y mucho dolor 
porque aquí quedaron trágicos recuerdos de 
accidentes, y que gracias a este distribuidor 
vial esperamos que nunca vuelvan a ocurrir". 
Por ello, Burgos García agregó que "no· hay 

trabajo que pueda trascender si no va 
acompañado del interés, el esfuerzo y la 
participacjón de todos,. y esta obra es 
producto del trabajo colectivo, en el que 
concurrieron el esfuerzo del presidente de la 
República,-de la Secretaria de Comunicaciones 
y Transportes, de las instancias estatal y 
municipal y de los propios ejidatarios". 
El puente La Palmase encuentra ubicado en 

el corazón del corredor industrial Querétaro
San Juan ~el Río y según se informó "será una 
importante oportunidad para construir 
expectativashacia el futuro de este municipio . 
ydelaentidad''. Ytambiénbeneficiaráalavía 
de ferrocarril electrificada. · 

Al respecto, señaló el gQbernador que "ya 
hay industria pero tenetfios que impulsarla 
con mayor énfasjs. y esta obra será una . ,,, 

En.el Palacio Conín, durante la apertura del· 
"mes de la Salud Reproductiva", se informó 
que el primordíal objetivo del Programa&iatal. 
de Salud Reproductiva es el de _concientizar 
a los adolescentes para que adquieran una 
actitud másrespo~ble hacia el ejercicio de 
lase~idad, loque¡)ennitiráademásprevenir 
enfermedades de transmisión sexual y 
materno infantiles. ' 
Javier Magallanes Camacho, director de los 

Servicios Médicos de la Coordinación de 
Salud, dió lectura a un mensaje del presidente 
de la República, Ernesto Zedilla, en el cual se 
convoca a la sociedad a fortalecer "de una 
manera intenSa el proceso de información, 
difusión y promoción del concepto integral 
de ·salud reproductiva", cuyo programa está 
estrechamente vinculado con el de 
Planificación Familiar, que en sus objetivos . 
plantean la necesidad de fortalecer la 
participación del varón en el autocuidado de 
la salud reproductiva. Durante este mes se 
realizarán aquí coloquios, conferencias y 
cursos con este propósito. 

ELGRlJPOEMPRFNARIALDE 
MEJORAMIENI'ODITTREMECDONO 
UNASALAALHOSPIT ALGENERAL 

Con una inversión aprÓximada de 15 mil pesos, 
el - Grupo Empresarial de Mejoramiento 
Tremec (Transmisiones. y Equipos 
Mecánicos), donó al Hospital General de esta . 
ciudad una Sala de Juegos y Psicoterapia 
Infantil. ' . ' . 

Encabezados -por la señora Sara Lo:z,ano 
Vázquez, los integrantes del Grupo 
Empresarial de Mejoramiento Tremec 
entregaron personalmente la Sala de Juegos 
y Psicoter._pia Infantil al titular de la 
Coordinación de Salud, Víctor RojasZetina. 
Lozano Vázquez dijo que "es una política de 
la empresa el brindar donativos al Hospital 
General, para así poder cumplir el rea{ 

herramienta_ para generar fuentes de trabajo, 
para atraer inversión y para darle oportunidad 
~ nu.estros niños y jóvenes para que se , 
arraiguen en esta región". 

INAUGUROCURSOSENLAUVM 

Al dar inicio los cursos de licenciatura de 
Médico Cirujano en la Universi.dadAutónoma 
de Querétaro, el gobernador Enrique Burgos 
García aseguró que estos "constituyen la 
aportacion a una sociedad que busca 
compensar . las desiguald3des que aún 
prevalecen, con la búsqueda de profesionistas 
que la atiendan en una línea fundamental' 
como lo es la salud, una de las expresiones 
con mayor sentido social. ~ 
"Con la apertura de esta área biomédica que 

impulsa la Univei:sidad del Valle de México, 
alavezqueseatiendelosocial,paralelamente 
se construye y confecciona el poivenir con 
profesionistas competitivos, con un afán de 
participación, un conocimiento de nuestro 
tiempo y una referencia de nuestras 
circunstancias", indicó el ejecutivo estatal. 

Ante el rector de .esta UniversidacJ, Jesús 
· NájeraMartínez, de la rectora de la región ''D" 
de la Universidad del Valle de México, Silvia 
Rivera Damián., así como' de autoridades 
educativas y de la comunidad universitaria 
de este centro de estudios superiores, señaló 
que "ésta habrá de · set también una 
oportunidad de fortalecer el conocimiento, 
con la formación intelectual, académica y 
étjca de una generaéión de privilegio, a la que 

l~ tocaron los tiemposdificiles, pero sin duda 
también de las mayorés oportunidades". , ' · 

· La Universidad del Valle de México, que se 
estableció en Querétaro en 1988, cuenta 
actualmente con 19 programás académicos, 
32 licenciaturas y 12 maestrías, tres de ellas en 
Querétaro yel próximo año,según se informQ, . 
contará ya con un departamento de ciencias 
de. la ~lud. Y de igual forma se tiene 
contemplado abrir a futuro once licenciaturas 
más, 18 nuevos programas de nivel técnico y 
22especialidadesdentro.del área de la salud. 

.INICIAEL()LTIMOAÑO 

En reunión éon los integrantes y dirigentes 
del Sindicato de Trabajador~s al Seivicio de 
los Poderes del Estado,&SP.E, el gobernador 

, EnriqueBurgosGarcíal!SCgurÓque"eltiempo 
·se agota y no se detiene, "Y 'no perdemos qe 
vista que un año es todavía una oportunidad 
de parti~ipar, servir y de ayudar a los 
nuestros". Durante la reunión que realizó con 

. motivo de su quinto aj\o de administración al 
frente del poder ejlcutivo, !3urgos García 
dejó de manifiesto que su gobiemo entró de 
lleno al último tramq de "esta tan significada 
e importante tarea y genuina responsabilidad 
de gobernar. Nos proponemos agotar los365 
días que empiezan a contar a partir de hoy,. 
refrendando nuestra convicción de 
participación y de · servicio; porque así se 
construye la sociedad, los pueblos, el destino · 
de nuestra gente, de nuestras comunidades, 
de Querétaro", aseveró. 

• 
Concientizan a ,adolescentes en materia sexuq/ . 

"Mes de la Salud Reproductiva" 

compromiso que tenemos con la sociedad". 
. A su vez, el coordinador de Salud mostró su 

confianza en que "esta clase de acc'iones 
sean del aprovechamiento absoJuto de todos 
los infantes que demanden este tipo de 
seivicios". 

La Sala de Juegos y Psicoter~pia Jnfahtil, 
contiene aparatoselectrónicos,juguetes, así 
como material didáctico. Y todo ello ayudará 
a promover el desarrollo psicosocial de los 
infantes de igual fonna en apoyo a las sanas 
relaciones efectivas entre pacientes y 
fumiliares. 

ENMUJERFS,ELSIDA 
AFECf APRINCIPALMENI'E 

A AMAS DE CASA 

'El coordinador de Salud en el estado, Victor 
Rojas Zetina ínformó que desde 1986.a la 
fecha en Querétaro se tienen registrados 350 
casos de Sida, de los cuales 120 pacientes 

Salud 
Reproduc:ttva 

han fallecido: Dijo que las pef'S<!nas del sexo 
masculino encabezan las listas de afectados 
por este mal. 

"La problemática del virus de 
Inmunodeficienc'ia Humana cada vez se 
presenta más grave en nuestro estado y por 
ello se están refol'Zando los programas de . 

· difusión y concientización entr<; la juventud, 
que es el .sector más propenso a resu)tar 
contagiado por el mal", añadió al indicar que 
entre mujeres se han presentado en 46 casos, 
la mayoría han sido amas de caSa. Entre 
trabajadoras sexuales sólo se han detectado · 
dos casos, aseguró. Del total de casos re
gistrados, 105 -una tercera parte-- se pre
sentaron en trabajadores migratorios. En 
tanto, que las estadísticas de casos de Sida 
por municipio, las encabeza el de Querétaro, 
con 161 casos, seguido por San Juan del Río 
con 79 y Jalpan y Cadereyta.con 12 casos, 
quedando Tolímán'como el munici.pio con 
menornúmero de casos que apenas llega a 3. 
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El e;obernador Enrique Bureos dió posesión a la nueva directiva -

Los periodistas, activos en la· transición 
queretaná: Eduardo Ramos Zuñiga, de APCEQ ,-
La Asociación de Periodistas y 
Corresponsales del Estado de 
Querétaro es "una expresión joven 
en cqanto a tiempo,.pero madura en 
su actuar, en su percepción del 
entorno, en el deselvolvimiento 
social como comunidadores y 
fundamentalmente como orien
tadores de nuestra sociedad", 
afirmó el gobernador Enrique 
Burgos García al tomar la prote!b a 
la nueva mesa directiva de esa 
organización gremial, que encabeza 
Eduardo RamosZúñiga. 

Según el gobernante, la tarea de 
la orientación "implica la 
convergencia de esfuerzo~ (!Ue np 

Voces rockeras 
Viene de la página 16 

-los ochenta9-. Son tiempos en 
l~s que -un convenio o un trato lo 
resolvíamos.echando úna moneda 
al 'aire, CO!l un volado, el ribete, el 
2 por 1, un libro o unas rev.istas por 
un disco, un casetito, etc. 

Sábados en que la convivencia 
se tomaba diversión adolescente 
y en algunos de nosotros h~ · 
infantil. Plena nutrición con la 
cultura del rock, alimento al que 
todos los que decidíamos estar ahí 
teníamos derecpo. De ninguna .-· 
maner'a olvidamos los -grandes 
lapsos de tiempo · en aquel 
estacionamiento de Sadi Camot, 
muy cercano a Insurgentes 
después del tembl.or del 85, y luego 
en la8 calles de Oyamel y mimosas 
rodeados de fábricas muy cerca 
del metro ymonumento a la Raza, 
esa era la referencia para llegar. 

Así pues, · el ritual sabatino · 
chopense''ha deambulado de un 
lado a otrg, mas por lo regular 
siempre cercano al lugar que le vió 
nacer, aquel primer sábado de 
octubre de 1980. H~ce ya ".arios 

Cuando hago algo 
Viene de ·1a página 3 

de los bancos que se vendieron a la 
Iniciativa Privada. 
-¿Y el gobierno federal actual? · 
-Pues Zedillo obviamente entró 

en una tempestad tremenda y él lo 
sabía La preocupación principal de 
él era precisamente que las reservas 
se estaban acabando, que no había 
confianza en el país y pasó lo que 

- tenía que pasar, no había forma de , 
evitarlo, ya la falta de.credibilidad 
en este país era inmensa. Se retiran 
lasreservasynoquedamásremedio 
que hacer la devaluación. 

"Sin embargo, yo sí creo que el 
presidente Zedillo tenga intención 
de hacer las cosas diferentes, 
aunque no lo suficiente, creo que 
ha tratado, pero no es fácil porque 
él empuja hacia un lado y hay 
muchísima gente que empuja más 
hacia el otro lado. -

"Y es claro, los nostálgicos del 
·podc,::r quieren regresar . a los 
esquemas donde tenían asegurado 
todo, donde el hecho de ser 
candidato . del partido ofic ia l 

se traduzcan en omisiones, 
ignorancia de las realidades, ni en 
desconocimiento del entorno y sus 
circunstancias, ni tampoco · en 
formas que dejen del lado lo 
trascendente y lo importante. Y ei>to 
al final de cuentas es parte del 
periodismo y del comunicador". 

A la ceremonia asistieron 
trabajadores de - periódicos, 
noticieros de radio y televisión, 
corresponsables de medios de 
circulación nacional, así como 

-asociados que labor~ en oficinas -
decomunicaciónsocial.Anteellos, 
elnuevodirigentedelaAsociación, 
Eduardo RamosZúñiga, que labora 

años que llegó a su sitio actual a un 
. costado de ' ta estación de 

ferrocarriles en la calle Aldama, 
entre Sol y Luna, me parece que 
llegamos ahí a firiales del 88, en la 
popular colonia Guerrero y es aquí 
donde seguimos -con varios 
cambio~, reuniéndonos quienes 
vivimos relacionados con el rock, 

-donde las anécdotas se siguen 
dando, como esa muyreciente de la 

U~ ilía normaL · 

aseguraba la victoria". , 
-¿En su opinión, cuáles son los 

problemas principales que tiene el 
estado de 'Querétaro? · 
-La mayor parte de problemas 

que tenemos no tanto están en 
Querétaro. Lo que realmente nos 
agobia es el gobierno federal, 
incluso en algunos lugares como 
en Nuevo León han planteado el 
ser autónomos y separarse de la 
federación. Porque cualquier 
estado está mejor solo que con la 
federación, hasta nosotros 
seríamos unos candidatos 
excelentes para in'dependizamos, 
¿pero qué es lo que pasa? Cuando 
se proponen ese tipo de cosas, de 
por sí tenemos ya lesionada la 
identidad nacional, con esto peor 
nos va, y eso no se puede ni siquiera 
proponer. 

· -¿Y qué dice del gobierno de 
Enrique Burgos? 

.:_Bueno, respetuoso y con 
mucho crecimiento. Y realmente 
muy empresarial porque le pasó lo 
mismo que a los empresarios. El 
mismogobemadorcreyó,igualque 
posotros los empresarios, en un 

como reportero de Radio Hit, 
precisó quela sociedad queretana 
requiere, sobre todo en este tiempo 
de transición de la labor y 
participación de los periodistas. 

"Los reporteros que tienen por 
oficio mostrar a la gente los hechos 
cotidianos, requerimos estar mejor 
preparados para afrontar los retos 
de la propia sociedad al demandar 
información verazyprecisa", indicó. 
Y para ello, agregó,"estoyconven
cido que sólo a través de la capaci
tación y el trabajo cottjunto de nues;
tro gremio lograremos formar a los 
profesionales que requiere Queré
taro,a1indecoadyuvarasudCsarrollo". 

espera y paso del regente, ' 
fotalmente involuntaria por parte 
de los asistentes y varios
tianguistas; cuando a final de 
cuentas nunca pasó por nuestro 
lugarpero sí trastocó las actividades 
del "extraño tianguis": ese día 
sábado 21 de septiembre de 1996. 
En~todavíahaymuchoquédecir 
de este peculiar lugar y de esa gran .. 
urbeUamadaDF. 

despegue _de México al primer 
mundo. Porque el gobierno de 

_ Querétaro tiene los mismos 
problemas que .tos empresarios: un 
sobrendeudamiento por los 
intereses que se duplicaron. 

-¿Los empresarios buscan 
controlar, además, del económico; 
el poder político? 
-'El poder económico ya está del 

otro lado del río Bravo y en Suiz:a. 
Salvo algunas excepciones, el poder 
económic·o de los empresarios se ha 
visto muy , golpeado. Habría que 
determinar quiénes realmente son 
empresarios y quiénes son 

_ ne9empresarios que áprove-charon 
unmandaje con el gobierno. Porque 
hay empresarios que crecieron 
como la espuma y· eso más bien 
serían empresaurios, y algunos 
bebesaurios que crecieron a la 
sombra de la corrupción tan grande 
que-Se generó en el sexenio de 
Salinas de Gortari . 
_ "Aunque la culpa no sólo fue _de 
él, también es de nosotros. No 
hicimos nada porque nos seJttimos 
muy cómodos en ese espejismo del 
primer mundo". 

Memoria de lo cotidiano 

La _ pregunta política 
,-

Saúl Vázquez 

Es por -todos conocido que el 
pueblo judfo, en los tiempos de 
Jesús, estaba bajo el dominio del 
imperjo roniflllO. Y en una ocasión · 
la .gente religiosa de la época (los 

- fariseos) formuló una pregunta 
dificil, una pregunta cuya respuei>ta 
pudiera condenar a Jesús. Los 
fariseos se asombraban de que un 
hombre sin letras enseñase con 
esa autoridad. El -hijo de_ un 
carpintero no podía saber más que 
los doctores de la Ley. Por ello la 
pregunta que le plantearon a Jesús 
estaba llena de malicia y no se 
refería a cuestiones de las 
Escrituras, como otras que antes le 
habían hecho. · 
La pregunta era política: ¿Es lícito 

dar tributo a César, o no? Pero 
antes de plantear la pregunta los 
fariseos lo elogian con sutiliropía: 
"Maestro, sabemos que eres 
amante de 1 a· verdad, y que enseñas 
con verdad el camino de Dios, y 
que no te cuidas de nadie, porq'\Je 
no miras la apariencia de los . 
hombres" (Mateo 22: 16). De 
inmediato Jesús conoció la 
hipocresía con que hablaban. Si 
los fariseos hubieran ,reconocido 
que Jesús enseñaba con verdad el 
camino de Dios le hubieran 
seguido. Pero con la adulación 
trataban de que Jesús diera una 
respuesta apresurada, emocional. 

La pregunta sobre la legalidad 
del tributo, en apariencia, sólo tenía -
dos respuestas posibles. Jesús, así 
lo creían los fariseos, iba a 
contestar que sí era lícito o que no 
era adecuado pagar tributo a los 
opresores. En caso de que Jesús 
hubiera. contestado que era lícito 

· dar tributo a Cé~, posiblemente 
los fariseos lo hubieran acusado 
de estar a favor de la opresión 
romana sobre el pueblo judío, lo 
hubieran acusado de traicionar a 

· su nación. En caso de que hubiera
dicho que no era lícito pagar tributo 
a Roma, qui.zá · le hubieran 
reclamado: "entonces por qué ao 
formas un grupo armado y derr~tas 

· a los que nos oprimen". Los 
fariseos creyeron tener cercádo a . 
Jesús. -

Pero la respuesta que dió Jesús 
los dejó maravillados: Dad, pues, a 
César lo que es de César, y a Dios 
lo que es de Dios. César solamente 
buscaba el dinero a tal grado que 
hasta las monedas traían su efigi~. 

Lo mismo sucede con los 
gobernantes del pre!Íeñte. Por lo _ 
general sólo quieren obtener dinero. 
Lo cual no los-libr~de su pobreza 
extrema. Anútamb1énmemaravilla 
la respueSta: _Dad, pues, a César lo 
que es de César, y a Dios lo que es 
de Dios. Ya sabemos lo que los 
gobernantes demandan', pero ¿qué _ 
quiere Dios recibir del hombre? 
¿Tributos, ofrendas fisicas? -
Leyendo.tos Salmos (y la Biblia en · 

general) nos damos cuenta de que 
Dios es digno de la alabanza, la 
adoración y la obediencia por parti; 
del hombre; Ningún· gobernante (y 
ningún hombre de I~ tierra)esdigno 
de la alabanza y de q~e el hombre 
deposite en él su confianza. Es . 
absurdo tener la confianza en él 
hombre, aunque este sea presidente 
o caudillo. Esta escrito: "maldito el 
Vª1.:Ón que confia en el hombre, y 
ponecameporsubrazo,ysucorazón 
se aparta de Dios" (Jeremías 17:5). 
Es triste cuando· los hombres 
afirman que un movimiento social o 
guerrillero es la última esperanza de 
México. Eso es tan absurdo y tan, 
vano comQ el capitalista que tiene 

· su esperanza eri las riquezas 
materiales. Pero volviendo a la 
re8puesta de Jesús, ¿cuántos de los 
lectores han dado a J?ios lo -qúe es 
de Dios? ¿O todavía depositan su 
esperania en él hombre o en un 
ideal político? 

- Por eso los cristianos son vistos 
con malos ojos. Ellos no ambicionan 
los bienes de este mundo. La 
preocupación .de . un cristiano es 
obedecer a Dips, darle a Dios lo que 
le pertenece. Los primeros en 
perseguir a los cristianos fueron los 
religiosos. El libro de Jos Heéhos 
narra cómo los sacerdotes 
_encarcelan y azotan a Pedro ·y a 
Juan. Los ·sacerdotes estaban 
preocupados por mantener-el poder 
político y económico sobre el 
pueblo. 
- Y cuando aparecen algunos 
hombres preocupados en que la 
gente conozca y sirva a Dios, 
sienten amenazados.sus privilegios 
e intentan exterminare! cristianismo. 
En la Biblia no encontramos un solo 
ejemplo donde un cristiano esté 
preocupado por obtener un bien 
inmueble, un puesto político · o 
cualquier otra riqueza material. 
Porque aun cristiano sólo le interesa 
dar a Dios lo que es de Dios. 
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La pérdida 
del miedo a la. llllión 

. -
AmeliaF er.egrino Dora'!tes 

Hace algun~s .ritos observé a· una par:eja ir y 
venir, de la mano. Ya no era una pareja de 
jovencitos, no eran personas maduras ¡y . 
muy maduras diría yo! Pl~ticando con ellos 
me dí cuenta que muy frecuentemente 
andaban juntos de un lado a otro, cada uno 
muy interesado en-las cosas del otro. ¡Los 
dos se veían tan felices! 

Mi curiosidad me llevó a preguntarles 
también en qué consistía estar tan a gusto 
uno con el otro, cuando tantas parejas 

.. :preferían -estar cada uno por su lado. 
La señora me comentó que cada uno de 

ellos había vencido el miedo a estar cerca del 
otro, que habían perdido el miedo a 
"sitnfüotizarse", porque cada uno, aunque 
estaban mucho tiempo juntos, conservaba la 
indiv.idualidad y eada uno se respetaba 
profundamen....;. ¡Mequedépamnadadel amor 
y del respeto mutuo qi,ie esa pareja trammitía! 

Para mí fue un ejemplo tan sencillo de cuál 
es el verdadero amor, sin idealiz,aciones. Así : 
tan sencillo. ¡Y pensar que tantas parejas se 

e agreden por e~ temor. a estar juntos! 

¿Qué caminos escoger 
para la demócracia? 

EL CAMBIO 
COMIENZA CONTIGO 

Primei' Taller de .. 
:• Participación Electoral 

¡Prepárate! "" 

ALIANZA CMCA 
QUERETARO 

te invita 

Informes 12-09-05. 

PÓR QUINTA OC~SION 

• 

Doctora Flavta Loarca. Doctora Elvtra González de Mqía. 

_Investigadores de la UAQ obtuvieron el Premio 
Nacional en -Ciencia y _Tecnología de Alimento~ 

Por quinta ocasión; la Universidad 
Autónoma· de Querétaro, a través del 
Pósgrado cie la Facultad de Química: 
se ha hecho acreedora . al Premio 
Nacional en Ciencia y Tecnología de 
Alimentos, que anualmente organiza 
la empresa Coca-Cola de ,México. El 
reconocimiento se consiguió en las 
categorias estudiantil y profesional. 
La doctora Elvira González de Mejía, 

jefa de la~visión de Estudios de 
Posgrado de la Facultad de Química, 
CO!llentó que desde hace ya 8Igunos 
años el áreaha obtenido varios premios; 
entre ellos dos nacionales en la 
categoria estudiantil, y dos nacionales 
en · la profesional. Todos ellos en el 

. C&JJlpo de la ciencia de los alimentos, y 
WlO profesional en lo concerniente a 
teenología de los alimentos. · 

Para la versión)996 de este premio, 
la Universidad presentó cuatro de los 
49 trabajos qe concutsaron. De los 4 
presentados, dos fueron ganadores y 
los otros dos restantes quedaron como 
finalistas. ''Es muy satisfactorio para 
lainstitutjón obtener 2 detrespremios, 
lo . que comprueba que se está 
trabajando adecuadamente, y que lo 
más importante. es el interés y la actitud 
que el ser humano asuma en su trabajo". 

Los investigadores queretanos 
compitieron con ·estudiosos de los 
estados de Baja California Sur, Distrito 
Federal, Guanaju:ato, Nayarit, Oaxaca, 
Nuevo LeÓÍl y Sonora. Entre las 
illstituciones participantes eStuvieron 
el Instituto Nacional de Nutrición, las 
universidades autónomas de Yucatáll 

. y de Sonora, ·Universidad Nacional 
Autónoma de México, Autónma 
Metropolitana y el Tecnológico de 
Estudios Superiores de Monterrey, así · 
como diversas empresas privadas. , 

Las fuvestigaciones que obtuvieron 
el galardón son_ Efectos de los 

carotenoides presentes en el chile 
verde (Capsicum spp) de mayor 
consumo contra tóxicos en alimentos, 
ganador de la categoria estudiantil, y el 
denominado Efecto de la vitamina E 
~obre la toxicidad producida · po; · 
insecticidas ·piretroides contaminantes 
·de .<ilimentos, en la categoria profe~onal 
en ciencia de lO"s alimentos. El primero 
fue realizado por el Q.A. José Alfredo 
Quintan.ar Hemández, y dirigido por la 
Dra. Ma. Guadalupe Flavia J.,oarca Piña, 
y ~l segundo por la M. en C. Ma. Lourdes 
Aldana Madrid, el QFB Sergio Pacheco 
Hemández, la Dra. Ana Rosa-Rinc<m y 
el Dr. Víctor Katsuto!iii Tsutsumi. 

' Explicó la Doct9ra González que la 
investigacióll Efecto de la vitamina E 
sobre la to_xicidad producida por 
insecticidas piretroide$ coñtaminantes 
de alimentos · demuestra que tener Wla 
dieta b~anceada, rica en vi~a E, A y 
C, así como en minerales, permite 
disminuír, en algunos· casos, los efectos 
que los plaguicidas provocan en el 
organismo principalmente a nivel de 
hígado y riñón. 

En tanto, la doctora Flavia Loarca, 
directora de tesis del trabajo Efecto de 
los carotenoides presentes en el chile 
verde de mayor cons~mo contra 
tóxicos en alimentos, efectuado por el 
Q.A. José Alfredo quintan.ar Hemández, 
comentó que mientras en el mWldo se 
incrementaron las muertes por cáncer 
en las últimas décadas, en MéXico la 
maxor incidencia de decesos se regist:ra 
por enfermedades cardiovasculares, lo 
cualhácepensar que la dieta del mexicano 

·tiene algún preventivo para el cáncer . 
PWltualizó que el chile verde tiene alto . 

contenido de, caretonoldes y betacoreteno 
(que al desdoblarse en dos se convierte 
en vtamina A). Por cierto albetacaroteno 
.y a esa vit~a se les atribuyen -
propiedades deprotección contra algunas 

.. 
sustancias que provocan el cáncer, lo 
que marca \llla pauta para investigar si 
la dieta del mlxicano. ayuda a 
contrarreStar tóxicos que puden estar 
presentes en la misma alimentación o 
en el ambiente. 

Indicó 'que la investigación de 
laboratorio duró cerca· de 8 meses, 
pero el proyecto abarcó en 1995-96. 
Asimismo confió en que estos premios 
que ha ga:iadÓ la UnÍversidadAutónq.ma 
de Querétaro contribuírán al impulso 
de la investigación y exhortó a Íos 
esudiantes a "trabajar con gratitud para 
la institución": . . 

El r.ector José Alfredo Zeped.a Garrido 
1111a1bió, d pasado 3 de odubre, m nombre 
de la UAQ dos c:onvmlo1 ron la Universidad 
de ·Nuevo León en mater._ de docencia, 
lnvestlgadón y dlfusló~ de la cultura • 

.. . 
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